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КХЛ как организация 
 

КХЛ не пострадала от дефицита клюшек из-за коронавируса (Газета.Ru) 
Представители столичных клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ЦСКА 
и "Спартак", а также омского "Авангарда", выступающего в Балашихе, 
прокомментировали информацию о возможных проблемах поставки экипировки 
и клюшек из Китая. 

перейти к статье  

"ЗаряД" против вируса: КХЛ, в отличие от НХЛ, дефицит клюшек не грозит 
(Ньюс.ру (news.ru)) 
Эпидемия опасного заболевания в Китае, как выясняется, может необычным 
образом влиять на хоккейную индустрию 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Нас нет в Лиге чемпионов, мы - аутсайдеры в Кубке 
Шпенглера, так в чем сюрприз Шведских игр?" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в российском хоккее - олимпийский чемпион-1992, глава 
профсоюза игроков и тренеров, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Ак Барс" в пятый раз стал победителем дивизиона Харламова КХЛ 
(ТАСС) 
В прошлом сезоне победителем дивизиона стал "Автомобилист" 
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Московский "Спартак" вышел в плей-офф КХЛ (ТАСС) 
Красно-белые на домашнем льду обыграли "Металлург" со счетом 4:2 
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Слепышев набрал очки в 14-м матче подряд, повторив рекорд ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Нападающий московского ЦСКА Антон Слепышев отметился заброшенной 
шайбой в первом периоде встречи с нижегородским "Торпедо".   
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Хоккей. КХЛ. "Динамо" Рига - "Динамо" Минск. Матч начался без 
исполнения гимнов (Прессбол (pressball.by)) 
Матч регулярного чемпионата КХЛ между рижским и минским "Динамо" начался 
без исполнения гимнов Латвии и Беларуси из-за проблем технического 
характера на рижской ледовой арене.  
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КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Восток вытаскивает концовку "регулярки" КХЛ, а на Западе почти все 
ясно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru разбирается в том, что интересного нам может преподнести 
завершающая часть регулярного чемпионата КХЛ. 
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Кто из неограниченно свободных агентов КХЛ может сменить клуб в 
межсезонье-2020 (Чемпионат.com) 
Говорим о хоккеистах в статусе НСА. 
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КХЛ рассказала о молодых игроках, заигранных в лиге за всю историю. На 
каком месте минское "Динамо"? (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by)) 
Лига доступно отвечает на горячий вопрос о доверии молодежи.  
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"Ты хорошо играешь в хоккей, но в сборную будет очень трудно попасть". 
Легенда "Торпедо" вспоминает о своих отношениях с ЦСКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Большое интервью с Михаилом Варнаковым перед матчем ЦСКА - "Торпедо".  

перейти к статье 

Большое интервью с нападающим "Сибири" Евгением Чесалиным: КХЛ, 
ВХЛ, Панин, "Автомобилист" (Чемпионат.com) 
Евгений Чесалин - о тяжелом межсезонье, игровом стиле, конфликте с 
Паниным и первом сезоне в "Сибири". 
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Чинахов нужнее сборной, чем "Авангарду"? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Молодой форвард сыграл на Kaufland Cup за олимпийскую сборную России.  
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Кожевников: у Хартли нет мотивации воспитывать молодых (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением 
о ситуации с молодыми игроками в "Авангарде". 
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"Авангард" и "Ак Барс" забили 2 гола за 60 минут. Но именно они должны 
играть в финале Востока (Sport24.ru) 
Победитель определился только по буллитам. 
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Гарипов поквитался с "барсами". "Авангард" одолел Казань по буллитам 
(Советский спорт) 
Самые яркие моменты большого хоккейного вторника в обзоре "Советского 
спорта".  
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Лучший перформанс в истории КХЛ. Вы должны это видеть (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Один из болельщиков "Ак Барса" во время матча регулярного чемпионата КХЛ 
против "Авангарда" продемонстрировал необычную поддержку команды.  

перейти к статье 

Гарипов в "Авангарде": затащил матч против "Ак Барса", может стать 
основным вратарем (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как складывается карьера Эмиля после ухода из родного клуба? 
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Билялов: смотрел на Сорокина, Шестеркина и офигевал, что они уже в 
КХЛ (Р-Спорт) 
Голкипер казанского "Ак Барса" Тимур Билялов в интервью РИА Новости 
рассказал о полученной после неудачного дебюта в сборной России поддержке, 
поделился впечатлениями от первого опыта работы с Дмитрием 
Квартальновым, заявил, что не забивает себе голову мыслями о новом 
контракте, и объяснил, почему предпочитает НБА и английскую премьер-лигу 
матчам УНИКСа и "Рубина".  
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Знарок не простил Воробьева. "Спартак" нокаутировал "Магнитку" за 43 
секунды и прописался в плей-офф (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Красно-белые сумели вытащить матч с 0:2, забросив три шайбы в третьем 
периоде.  
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Последний рывок перед плей-офф: "Нефтехимик" бьется за место в 
восьмерке с Дальним Востоком (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Повержен крепкий "Локомотив", впереди - прямые конкуренты 
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Обзор дня: Российский форвард "Торонто" вернулся после пореза 
сухожилия. Его руку оперировал лучший хирург Канады (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
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КХЛ: судейство 
 

Игрок "Сибири" срубил судью подножкой сзади. Скорее всего, его 
дисквалифицируют (Sports.ru/tribuna) 
Суровые реалии КХЛ.  
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Олег Ларионов: "Предложение возглавить "Ладью" стало неожиданным, 
МХЛ - шаг вперед" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В конце января в "Ладье" сменился тренер: вместо Владимира Маленьких, 
который теперь работает с "Ладой" в ВХЛ, на тренерский мостик тольяттинской 
молодежной команды поднялся Олег Ларионов.   
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"Я нарушил режим, могу винить только себя". Илья Алтыбармакян 
покинул СКА (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", СКА-1946 расторг контракт с третьим 
бомбардиром команды Ильей Алтыбармакяном по дисциплинарным причинам.  
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Елизавета Роднова: "Я хотела играть в хоккей, заниматься танцами и еще 
успевать в кружок кройки и шитья ходить!" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Нападающий уфимской "Агидели" Елизавета Роднова - миниатюрная и милая 
девушка.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

"Париматч" поднимает гандбол и волейбол, а "Фонбет" двигает КХЛ. Как 
букмекеры спонсируют спорт в России? (Ставка.tv (stavka.tv)) 
Разобрали для вас контракты букмекеров и топовых спортивных лиг России.  

перейти к статье  

Федерация хоккея России 
 

В Ташкенте состоялась презентация бренда "Красная Машина" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
5 февраля в Ташкенте состоялась презентация бренда "Красная Машина".  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Свищев предложил клубам НХЛ отказаться от китайских клюшек (Р-Спорт) 
Клубам Национальной хоккейной лиги (НХЛ) стоит отказаться от закупок 
клюшек из Китая в связи с проблемами с поставками из-за вспышки 
коронавируса и сделать выбор в пользу российских производителей, считает 
член комитета Госдумы по физической культуре, спорту, туризму и делам 
молодежи, заслуженный тренер РФ Дмитрий Свищев. 
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Сборная России по хоккею 
 

Россия привезла самую интересную сборную. 10 причин, почему 
шведский этап Евротура был светлым (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" подводит итоги шведского этапа Евротура, на котором 
сборная России проиграла все три поединка 
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Наделали детских ошибок. Сборная России проиграла все матчи на 
Шведских играх (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Сборная России проиграла все матчи на Шведских играх, третьем этапе 
Еврохоккейтура.   
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В России все еще проблемы с центральными нападающими. Но на 
чемпионате мира нам поможет НХЛ (Sport24.ru) 
Кто поедет на чемпионат мира кроме Шипачева? 
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Жамнов: молодежь нужно привлекать в сборную РФ, чтобы она видела 
разницу в уровне хоккея (ТАСС) 
На Шведских хоккейных играх в составе сборной России приняли участие шесть 
молодых игроков, команда на турнире заняла последнее место 
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Другие Лиги 

 
Ковальчук не зря променял деньги и солнце в Калифорнии на 
спокойствие в Монреале. Он снова в топе (Life.ru) 
В хоккейном "Монреале" российский форвард получил второй шанс снова стать 
великим. 
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Андрей Сидоренко: "В сборной Беларуси меня были связаны руки: мне 
запретили приглашать хоккеистов-отказников из российских клубов КХЛ" 
(Tribuna (by.tribuna.com)) 
Бывший главный тренер минского "Динамо" и сборной Беларуси Андрей 
Сидоренко разобрал проблемы нашего хоккея, а также поведал о том, что ему 
запрещали приглашать отказников в национальную команду. 
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Разное 
 

"Уже видели этого красавца на дорогах столицы?" ЦСКА показал новый 
клубный автобус (Sport24.ru) 
ЦСКА показал новый клубный автобус 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
КХЛ не пострадала от дефицита клюшек из-за коронавируса (Газета.Ru, 
Москва, 11 февраля 2020) 
Представители столичных клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ЦСКА 
и "Спартак", а также омского "Авангарда", выступающего в Балашихе, 
прокомментировали информацию о возможных проблемах поставки экипировки 
и клюшек из Китая. 
Среди клубов КХЛ основной выбор идет в пользу трех фирм-производителей 
клюшек: Bauer, CCM и TRUE. Клюшки этих компаний производятся именно в 
Китае, однако из-за вспышки нового типа коронавируса в стране резко 
ограничилась поставка продукции за рубеж. 
При этом в ЦСКА, "Спартаке" и "Авангарде" утверждают, что никаких проблем с 
количеством клюшек и амуниций не имеется. 
"Возможно, мы сделаем в ближайшие дни официальное сообщение по поводу 
экипировки и клюшек. Однако пока можем заявить, что на данный момент никто 
из персонала или игроков на дефицит амуниции не жаловался. Как и в любых 
других крупных спортивных организациях, у нас имеется определенный запас 
тех же клюшек", - заявили "Газете.Ru" в пресс-службе ЦСКА. 
В стане красно-белых также подчеркнули, что имеющегося комплекта клюшек 
хватит на весь сезон, включая матчи плей-офф КХЛ. При этом москвичи 
выразили обеспокоенность в связи с тем фактом, что проблема с поставками 
клюшек из Китая может затянуться. 
"Сейчас у нас нет никаких проблем. Как обычно - мы перед началом 
чемпионата заказываем достаточный набор клюшек и экипировки на весь 
сезон. На одного хоккеиста клуб приобретает по 40-50 клюшек на весь 
соревновательный год. Сомневаемся, что какие-либо проблемы с этим у нас 
возникнут. На регулярный чемпионат и плей-офф хватит. Проблема возникнет 
только в том случае, если ситуация с поставками клюшек из Китая затянется на 
три-четыре месяца", - сказали в пресс-службе "Спартака". 
В омском "Авангарде" также отметили, что на данный момент не беспокоятся за 
снабжение необходимым инвентарем хоккеистов клуба. 
"У нас все в порядке в этом плане. Никаких проблем с количеством клюшек и 
экипировки в "Авангарде" нет, никакого дефицита", - ответили в пресс-службе 
омичей. 
Ранее сообщалось, что из-за эпидемии коронавируса в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ) столкнулись с нехваткой клюшек .  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2020/02/11/n_14024353.shtml 
Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2020 
• Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 
"ЗаряД" против вируса: КХЛ, в отличие от НХЛ, дефицит клюшек не грозит 
(Ньюс.ру (news.ru), Москва, 11 февраля 2020) 
Эпидемия опасного заболевания в Китае, как выясняется, может необычным 
образом влиять на хоккейную индустрию 
В Национальной хоккейной лиге бьют тревогу: смертельно опасный 
коронавирус срывает поставки хоккейных клюшек для 75% игроков НХЛ, 



 

 

пользующихся продукцией двух самых популярных брендов - CCM и Bauer, 
производящейся как раз в очаге эпидемии - в Китае. NEWS.ru попытался 
выяснить, насколько данная проблема актуальна для Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 
Коронавирус срывает поставки 
О проблемах с важнейшей деталью хоккейного снаряжения сообщило издание 
Boston Globe. В посвященной этой теме статье говорится о том, что менеджеры 
по экипировке многих клубов НХЛ пожаловались на "серьезную нехватку" 
клюшек. Дело в том, что два основных бренда, выпускающих этот товар, - 
канадский CCM (штаб-квартира в Монреале) и американский Bauer (головной 
офис в штате Нью-Гэмпшир), разместили свое производство в Китае. И теперь 
из-за вспышки коронавируса графики поставки данного инвентаря в Северную 
Америку находятся под угрозой срыва. 
По подсчетам портала GearGeek.com, потребителями продукции Bauer 
являются порядка 39% игроков НХЛ, а 36% выходят на ледовую площадку с 
клюшками производства CCM. Например, нападающий "Бостон Брюинз" Чарли 
Койл, использующий как раз товар канадского бренда, признался, что ощутил 
на себе перебои с поставками ключевого элемента хоккейного снаряжения. 
Чарли Койл  
Я стараюсь довольствоваться теми запасами, которые у меня есть, и ломать не 
слишком много клюшек. Но у меня нет точной информации, что происходит с 
поставками, - отметил Койл. 
Между тем представители компаний не стали преувеличивать масштабы 
возникшей проблемы. В Bauer, например, заявили, что на прилавках и складах 
специализированных магазинов в Северной Америке находится достаточное 
количество уже перевезенной из Китая продукции, которого должно хватить для 
нормального завершения текущего сезона. 
А как обстоят дела с важнейшей деталью хоккейного снаряжения в России? 
Неужели игроки из КХЛ тоже в скором времени один за другим начнут подавать 
сигналы бедствия ввиду острого дефицита этого товара? 
Ведь у некоторых клубов имеются партнерские отношения с той же компанией 
CCM (например, у петербургского СКА), и ряд хоккеистов команды (Антон 
Белов, Илья Каблуков, Евгений Кетов, Андрей Кузьменко, Василий Токранов, 
Иван Морозов, Василий Подколзин и другие) используют клюшки именно этого 
бренда. 
Однако, как говорится, возможны варианты. Игроки могут надевать перчатки 
или другую защитную амуницию с буквами CCM, но при этом играть клюшками 
другого производителя. В том же СКА продукция Bauer находится на 
вооружении у голкипера Александра Самонова и защитника Артема Зуба. 
CCM, Bauer или True 
Обращает на себя внимание одна любопытная деталь: продукция компании 
Bauer особо популярна у вратарей (ею пользуются ярославский 
"железнодорожник" Илья Коновалов, словак Юлиус Гудачек из московского 
"Спартака", столичные "армейцы" Илья Сорокин и Ларс Юханссон, Игорь 
Бобков из омского "Авангарда", Константин Барулин из нижнекамского 
"Нефтехимика", представляющий казанский "Ак Барс" Тимур Билялов, Илья 
Ежов из подмосковного "Витязя") и многих легионеров, выступающих в КХЛ 
(среди них - московские динамовцы Юусо Хиетанен, Тему Пулккинен, Андре 
Петерссон, главный забивала екатеринбургского "Автомобилиста" Найджел 
Доус, Свен Андригетто из омского "Авангарда", Мэттью Фрэттин из "Ак Барса", 
Йоонас Няттинен из "Витязя", Антон Ландер из "Локомотива"). 
Илья Коновалов (справа)  



 

 

Хотя есть, разумеется, и противоположные примеры: ярославские иностранцы 
Якуб Накладал, Стефан Да Коста, Стаффан Кронвалль, омский "ястреб" Роб 
Клинкхаммер, Андрей Нестрашил из магнитогорского "Металлурга", столичный 
динамовец Михал Чайковски, также как и его одноклубник - голкипер Иван 
Бочаров, - отдают предпочтение CCM. А за продукцию Bauer обеими руками 
держатся (и, значит, голосуют) игроки и кандидаты в сборную России Андрей 
Миронов, Никита Нестеров, Вячеслав Войнов, Виктор Антипин, Михаил 
Григоренко, Анатолий Голышев, Кирилл Семенов, Денис Зернов, Сергей 
Широков, Константин Окулов, Максим Мамин, Сергей Толчинский и другие. 
Симпатии двух самых результативных игроков нынешнего чемпионата - 
форвардов столичного "Динамо" Вадима Шипачева и Дмитрия Яшкина - тоже 
поровну разделились между самыми популярными брендами: первый в 
основном раздает результативные передачи инвентарем от CCM, второй 
больше всех забивает элементом снаряжения от Bauer. 
Есть и еще одна компания, производящая хоккейные клюшки на территории 
Китая - True Hockey (ее штаб-квартира находится в канадской столице Оттаве), 
но процент игроков НХЛ, выбравших этот бренд, совсем невысок - 1,4. Среди 
представителей КХЛ клюшки True используют тоже немногие - например, 
финский защитник "Авангарда" Вилле Покка и нападающий "Ак Барса" Никита 
Дыняк. 
Несмотря на то, что российские клубы являются столь же активными 
потребителями продукции двух самых известных брендов, как и представители 
НХЛ, никакой паники на территории КХЛ по поводу надвигающегося дефицита 
ключевого элемента хоккейного инвентаря не наблюдается. Скажем, в омском 
"Авангарде" считают эту проблему надуманной, заявив NEWS.ru, что 
недостатка в клюшках игроки не испытывают. 
Аналогичной информацией поделился и руководитель пресс-службы 
московского "Спартака" Владимир Самохин. 
На данный момент проблем с клюшками нет, так как они были в достаточном 
количестве закуплены еще до сезона. На регулярный чемпионат и плей-офф их 
должно хватить. Проблема возникнет, только если ситуация с поставками из 
Китая затянется месяца на три-четыре, - рассказал Владимир Самохин 
корреспонденту NEWS.ru. 
В России - никакой паники, или Берите пример со Стася 
Как отмечается в публикации Boston Globe, имеется на рынке производителей 
хоккейных клюшек и одна более или менее крупная компания, которая осталась 
в стороне от эпидемии коронавируса. Речь идет о бренде Warrior, являющемся 
дочерним ответвлением известной марки New Balance. Основное производство 
этой фирмы расположено в Мексике, а клюшками Warrior пользуются около 
22% игроков НХЛ. 
В КХЛ, скорее всего, доля потребителей продукции данного предприятия чуть 
ниже, но с клюшками Warrior по ходу официальных матчей чемпионата 
замечены питерские "армейцы" Ярно Коскиранта и Наиль Якупов, их 
московский одноклубник Сергей Андронов, форварды "Авангарда" Сергей 
Шумаков и Тэйлор Бек, столичные спартаковцы Михаил Юньков и Патрик 
Херсли, представители "Автомобилиста" Якуб Коварж и Брукс Мэйсек, 
казанские "барсы" Джастин Азеведо и Артем Лукоянов, свежеиспеченный 
дебютант сборной России Павел Порядин из нижнекамского "Нефтехимика" и 
его партнер по клубу Йонас Энлунд. 
Андрей Стась  
А совершенно эксклюзивная клюшка капитана омских "ястребов" Андрея Стася 
подсказывает выход из самой тяжелой ситуации, если таковая возникнет. Дело 



 

 

в том, что нападающий сборной Белоруссии использует продукцию, 
производством которой несколько лет назад занялся рекордсмен по 
выигранным Кубкам Гагарина Данис Зарипов. Знаменитый форвард, трижды 
побеждавший по итогам плей-офф КХЛ с "Ак Барсом" и дважды - с "Магниткой", 
в сложный период своей жизни, связанный с дисквалификацией из-за 
применения запрещенных препаратов, решил приносить отечественному 
хоккею пользу иным способом. Зарипов запустил собственную линию по 
производству клюшек, назвав бренд "ЗаряД" - как нетрудно заметить, по 
сокращенному произношению своей фамилии и инициалу имени. 
На сайте этого бренда предлагаются три линейки продукции, в каждой из 
которых можно выбрать из двух вариантов - подороже (за 9790 рублей) и 
подешевле (за 6990). С вирусоносным Китаем производство "ЗаряДа" никак не 
связано, поэтому клубы КХЛ, если вдруг возникнет необходимость ввиду 
начавшихся перебоев с поставками из Поднебесной, могут занимать очередь к 
капитану "Ак Барса", который в свои без малого 39 лет продолжает совмещать 
бизнес с игрой в хоккей. 
А по поводу качества клюшки "ЗаряД" можно не сомневаться: недавно Андрей 
Стась забросил образцом этой продукции шайбу в ворота магнитогорского 
"Металлурга". А ведь до этого не мог забить больше полусотни матчей... 

https://news.ru/hockey/zaryad-protiv-virusa-khl-v-otlichie-ot-nhl-deficit-klyushek-ne-
grozit/ 

К заголовкам сообщений 
Андрей Коваленко: "Нас нет в Лиге чемпионов, мы - аутсайдеры в Кубке 
Шпенглера, так в чем сюрприз Шведских игр?" (Russia-hockey.ru, Москва, 
12 февраля 2020) 
О последних событиях в российском хоккее - олимпийский чемпион-1992, глава 
профсоюза игроков и тренеров, для Russia-Hockey.ru  
ПРОВОЖУ В БАЛАКОВО УЖЕ СЕДЬМОЙ ТУРНИР "ЗОЛОТОЙ ШАЙБЫ"  
- Нахожусь в родном городе Балаково, где в эти дни при поддержке 
администрации города проводим уже седьмой турнир "Золотой шайбы", - начал 
Андрей Коваленко. - Очень рад, что с каждым годом представительство на 
турнире моего имени расширяется - сегодня в Балаково есть мальчишки как из 
Хабаровска, так и из Калининграда. В четверг ожидаем губернатора 
Саратовской области. И в регионе, и в целом в России есть понимание, что 
воспитание молодых спортсменов, хоккеистов - один из наших приоритетов.  
- Тем временем молодые хоккеисты завалили третий этап Евротура - три 
поражения в трех матчах Шведских игр.  
- Начну с позитивного. Очень хорошо, что молодые игроки пользуются таким 
доверием как в национальной сборной, так и в олимпийской. Здесь мы 
возвращаемся еще к советской традиции, когда наши тренеры всегда зажигали 
зеленый свет перед юниорами. Убеждался в этом на личном примере, когда в 
ЦСКА Виктор Васильевич Тихонов на каком-то коротком этапе мог 
пожертвовать результатом, чтобы запустить карьеры молодых и выиграть в 
стратегии.  
Если доверие к молодежи на Шведских играх порадовало, то результат 
огорчил. Как и то, что не у всех новичков заметил горящие глаза и желание 
выложиться на двести процентов. Для нашего поколения, каждый 
представитель которого мечтал провести хотя бы один матч за сборную, это 
выглядело диковато.  
ВЫИГРАЛ ДВА КУБКА ЧЕМПИОНОВ - ЭТО ОТЛИЧНЫЙ ТУРНИР!  



 

 

- Многие были удивлены тому, что уровень молодежи из КХЛ, мягко говоря, не 
выше, чем уровень их конкурентов из европейских лиг. А вы?  
- А чему тут удивляться? Мы в КХЛ уже много лет отрезаны от Европы - не 
участвуем в Лиге чемпионов, заваливаем один Кубок Шпенглера за другим, 
хотя там в последние годы играют наши лидеры - Уфа и Магнитогорск. У нас 
очевидные проблемы, как следствие - уже шестой год не побеждаем на 
чемпионатах мира. Так в чем тогда сюрприз Шведских игр?  
- Лига европейских чемпионов - серьезный турнир?  
- Мы в последние годы привыкли смотреть на него свысока. На мой взгляд, это 
ошибка.  
Мне в свое время посчастливилось выиграть два Кубка чемпионов - с ЦСКА и 
"Авангардом", причем с Омском - уже в XXI веке. Могу сказать, что это был 
совершенно особенный турнир - с высочайшей конкуренцией, с 
представительством самых разных европейских школ и стилей. Не думаю, что 
за полтора десятка лет что-то изменилось, так что в Лиге чемпионов надо 
участвовать!  
НАШИ ПРОБЛЕМЫ НЕ ТОЛЬКО В ХОККЕЕ, НО И В МЕНТАЛИТЕТЕ  
- КХЛ, как фундаменту нашего хоккея, нужны реформы?  
- В профессиональной среде давно об этом говорят. Тот темп, который набрала 
Лига в первые годы, к сожалению, не был удержан. О чем тут говорить, если 
уже три недели у КХЛ, по сути, нет президента...  
- Если учесть две неудачи олимпийской сборной в Словакии, эти европейские 
выходные хоккейная Россия завершила пятью поражениями в пяти матчах. 
Даже в нынешней ситуации могли сыграть лучше?  
- Без сомнений, все-таки и в Швеции, и в Словакии соперники тоже не были 
представлены первыми составами. Но, повторюсь, меня больше удивил даже 
не результат, а отношение к сборной.  
- Поясните, пожалуйста.  
- Я очень сильно огорчился, когда узнал, что доктора "Локомотива" не 
разрешили моему сыну Николаю Коваленко ехать в олимпийскую сборную - в 
матче с "Йокеритом" он получил травму, а на последнюю перед европейской 
паузой игру в Москве с "Динамо" даже не вышел. У нас на семейном совете это 
обуждалось, Николай больше всех переживал, что пропускает турнир.  
Но есть опасения, что не для всех пропуск матчей сборной - это удар. Сужу по 
количеству замен в составе, которые производятся перед каждым этапом 
Евротура. На это пожаловался тот же Милош Ржига - он не получил в 
распоряжение сборной Чехии тех игроков, на которых рассчитывал. Кстати, 
похожие вещи происходят и перед Матчами звезд КХЛ, до которых многие тоже 
не доезжают - по разным причинам.  
Получается, что наши проблемы связаны не только с хоккеем, но и с 
психологией хоккеистов, с их менталитетом, с отношением к болельщикам 
Знаю, что многих прославленных ветеранов нашего хоккея это беспокоит 
больше всего.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/nas_net_v_europe_tak_v_chem_surprize_shvedskikh_i
gr/ 

К заголовкам сообщений 
"Ак Барс" в пятый раз стал победителем дивизиона Харламова КХЛ 
(ТАСС, Москва, 11 февраля 2020) 



 

 

Казанский "Ак Барс" досрочно стал победителем дивизиона Харламова 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом стало известно после 
поражения екатеринбургского "Автомобилиста" от "Барыса" из Нур-Султана. 
Матч "Автомобилист" - "Барыс" прошел в Екатеринбурге и завершился победой 
команды из Казахстана со счетом 4:2. В составе победителей заброшенными 
шайбами отметились Никита Михайлис (25-я минута), Ииро Пакаринен (39), 
Дастин Бойд (42) и Атте Охтамаа (55), у проигравших отличились Евгений 
Мозер (29) и Питер Холланд (36). 
В турнирной таблице Восточной конференции "Автомобилист" занимает 
четвертое место, набрав в 56 матчах 70 очков, "Барыс" с 75 очками после 56 
игр идет третьим. В таблице дивизиона Харламова "Автомобилист" занимает 
второе место, за шесть матчей до конца регулярного чемпионата уступая "Ак 
Барсу" 12 очков. При равенстве очков "Ак Барс" будет иметь преимущество 
благодаря большему количеству побед в основное время. Таким образом, 
"Автомобилист" не сможет опередить команду из Казани. 
"Ак Барс" стал победителем дивизиона Харламова в пятый раз, ранее команда 
побеждала в 2011, 2013, 2015 и 2018 годах. В прошлом году победителем 
дивизиона стал "Автомобилист".  

https://tass.ru/sport/7738457 
Похожие сообщения (5): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 февраля 2020 
• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 11 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 
Московский "Спартак" вышел в плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 11 февраля 
2020) 
Красно-белые на домашнем льду обыграли "Металлург" со счетом 4:2 
Московский "Спартак" на домашнем льду победил магнитогорский "Металлург" 
со счетом 4:2 и вышел в плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
"Спартак" занимает пятое место в таблице Западной конференции за шесть 
матчей до окончания регулярного чемпионата. 
Ранее места в плей-офф себе обеспечили действующий обладатель Кубка 
Гагарина московский ЦСКА, петербургский СКА, московское "Динамо", 
"Йокерит" (Хельсинки), казанский "Ак Барс", омский "Авангард", "Барыс" из Нур-
Султана и екатеринбургский "Автомобилист".  

https://tass.ru/sport/7739251 
Похожие сообщения (20): 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 11 февраля 2020 
• Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2020 
• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2020 

• Газета.Ru, Москва, 11 февраля 2020 
• Р-Спорт, Москва, 11 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 
Слепышев набрал очки в 14-м матче подряд, повторив рекорд ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2020) 
Нападающий московского ЦСКА Антон Слепышев отметился заброшенной 
шайбой в первом периоде встречи с нижегородским "Торпедо". Таким образом, 



 

 

форвард набрал очки в 14-м матче подряд, повторив клубный рекорд ЦСКА. 
Лидерство удерживает Александр Радулов - результативная серия из 17 
матчей во время выступлений за "Салават Юлаев".  
Всего в активе 25-летнего Слепышева 35 (16+19) очков в 47 матчах текущего 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги при показателе 
полезности "+21" и 43 минутах штрафного времени. В среднем форвард 
проводит на площадке 15 минут за матч. Слепышев выступает за ЦСКА второй 
сезон, ранее он три года провел в Национальной хоккейной лиге, защищая 
цвета "Эдмонтон Ойлерз".  

https://www.championat.com/hockey/news-3969305-slepyshev-nabral-ochki-v-14-m-
matche-podrjad-povtoriv-rekord-cska.html 

Похожие сообщения (6): 
• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2020 
• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 
Хоккей. КХЛ. "Динамо" Рига - "Динамо" Минск. Матч начался без 
исполнения гимнов (Прессбол (pressball.by), Минск, 11 февраля 2020) 
Матч регулярного чемпионата КХЛ между рижским и минским "Динамо" начался 
без исполнения гимнов Латвии и Беларуси из-за проблем технического 
характера на рижской ледовой арене. Команды простояли на синих линиях 
около двух минут в ожидании белорусского гимна, но композиция так и не 
зазвучала.  

https://www.pressball.by/news/hockey/349529 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Восток вытаскивает концовку "регулярки" КХЛ, а на Западе почти все 
ясно (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2020) 
Автор AllHockey.Ru разбирается в том, что интересного нам может преподнести 
завершающая часть регулярного чемпионата КХЛ. 
На Западном фронте без интриг 
Так вышло, что к моменту начала последнего отрезка "регулярки" на Западе 
остался нерешенным лишь один животрепещущий вопрос: сумеет ли ХК "Сочи" 
вклиниться в борьбу за попадание в плей-офф или нет? Сейчас у подопечных 
Александра Андриевского 52 очка, и они отстают на шесть баллов от идущих на 
седьмом и восьмом местах "Торпедо" и "Витязя". Отчасти ответ на этот вопрос 
мы можем получить уже сегодня. Сочинцы будут гостить вечером в Подольске, 
где поведут один из решающих боев всего сезона. Отметим, что перед паузой 
команда Андриевского играла у себя дома как раз-таки с "Витязем". Тогда ей 
удалось одержать красивую победу со счетом 5:4, что придало сегодняшней 
игре долю смысла и интриги. Смысл довольно прост: если бело-красные 
выиграют, а "Торпедо" вдруг одолеет ЦСКА (а мы помним о том, что "армейцы", 
как правило, неудачно проводят первые матчи после пауз), то о борьбе за плей-
офф "Сочи" может забыть. Отыграть восьмиочковый гандикап за семь матчей 
будет очень сложно. Если же сегодня побеждают "леопарды", то нас может 
ожидать интересная концовка сезона в Западной конференции. К тому же не 
будем забывать, что у южан имеется матч в запасе. 



 

 

У "Витязя" есть резон выиграть не только потому, что ему нужно обезопасить 
свое место в плей-офф. Подопечным Михаила Кравеца, равно как и 
торпедовцам, желательно попасть на шестое место, занимаемое 
"Локомотивом", чтобы не встретиться в первом раунде со СКА или ЦСКА. 
Подольчане уже имеют негативный опыт борьбы с обоими соперниками. Вряд 
ли они хотят его повторить. 
Наверху в турнирной таблице все довольно спокойно. Четверка команд, 
которые будут начинать плей-офф дома, практически наверняка определилась. 
Это два "армейских" клуба, московское "Динамо" и "Йокерит". Осталось только 
увидеть, будет ли СКА навязывать борьбу своим московским одноклубникам за 
первое место в конференции (и насколько питерцам это вообще будет 
необходимо), и как именно распределятся соперники по парам в матчах на 
вылет. Пока что расклад такой: ЦСКА - "Витязь", СКА - "Торпедо", "Динамо" - 
"Локомотив", "Йокерит" - "Спартак". Три довольно интересные пары и одна 
предсказуемая. Речь, конечно, о противостоянии столичных "армейцев" и 
"витязей". Московским болельщикам, наверняка, хочется увидеть серию 
"Динамо" - "Спартак", которая, учитывая принципиальные взаимоотношения 
этих клубов, может стать украшением первого раунда.  
Восточная бойня 
На Востоке же все интереснее. Правда, как и на Западе, здесь основная борьба 
будет происходить в нижней части таблицы. О ее возможных перипетиях мы 
уже рассказывали в одном из наших прошлых текстов, поэтому сейчас 
пройдемся тезисно по той ситуации, которая сложилась на данный момент. С 
седьмого по одиннадцатое места включительно располагаются "Металлург", 
"Куньлунь Ред Стар", "Адмирал", "Амур" и "Нефтехимик". Магнитогорцев и 
нижнекамцев разделяет шесть баллов. При этом, у "Куньлуня" на три игры 
больше, чем у соперников, и команда Курта Фрэйзера по известным причинам 
не может проводить домашние игры у себя в Китае. Собственно, из оставшихся 
пяти игр в родных стенах должна была состояться только одна - последний 
матч сезона с рижским "Динамо".  
Хорошую форму в последнее время набрал "Амур". Хабаровская команда 
перед перерывом одержала четыре победы подряд. Недавно из стана "тигров" 
пришла хорошая новость - перед игроками погасили все задолженности по 
зарплате. Хоккей хоккеем, а зарплата должна быть по расписанию. Поэтому 
полученные деньги за честный труд должны придать хабаровчанам 
дополнительную мотивацию. Компанию им составляют соседи из 
Владивостока, у которых на два очка больше. Не выключается из борьбы и 
"Нефтехимик", идущий пока вровень с "Амуром". Фаворитом во всей этой 
борьбе выглядит "Магнитка", которая с вожделением смотрит на шестую 
строчку, занятую "Салаватом Юлаевым". Наиболее удобный календарь на 
последнюю часть "регулярки" у "Нефтехимика", который сыграет семь из 
восьми матчей со своими конкурентами.  
Интересно также будет посмотреть на противостояние "Автомобилиста" и 
"Сибири". Обе команды идут на четвертом и пятом местах, а разделяет их пять 
баллов. С большой долей вероятности эти соперники встретятся в первом 
раунде плей-офф, и сейчас они будут разыгрывать между собой право начать 
серию у себя дома. Возможное, многое в этом споре решится в очном поединке 
этих команд, что состоится 20 февраля. Остается открытым вопрос и о 
победителе конференции. "Авангард" отстает от лидирующего "Ак Барса" на 
четыре очка. Правда, у "ястребов" сыграно на два матча больше. Поэтому 
подопечные Дмитрия Квартальнова должны решить исход этого 
противостояния в свою пользу.  



 

 

Как видно, ситуация на Востоке выглядит интереснее, чем на Западе. Тут вам и 
несколько команд, борющихся за плей-офф, и целая россыпь матчей между 
ними. Болельщику, пусть даже и нейтральному, будет очень интересно 
понаблюдать за тем, что будет здесь происходить. На Западе же интрига, при 
определенных обстоятельствах, может умереть уже сегодня.  

https://allhockey.ru/article/show/378210-
Vostok_vytaskivaet_koncovku_regulyarki_KHL_a_na_Zapade_pochti_vse_yasno 

К заголовкам сообщений 
Кто из неограниченно свободных агентов КХЛ может сменить клуб в 
межсезонье-2020 (Чемпионат.com  , Москва, 11 февраля 2020) 
Говорим о хоккеистах в статусе НСА. 
Регулярный чемпионат КХЛ подходит к завершению. После материала про 
игроков в статусе ОСА мы решили рассказать о самых звездных неограниченно 
свободных агентах лиги, то есть тех игроках, которые ими станут после 30 
апреля. Если, конечно, их клубы раньше не договорятся с ними о новых 
контрактах. 
Напомним, кто такие НСА. В КХЛ такой статус получает игрок, достигший 29 лет 
(по году рождения) или же 28 лет, но при условии, что он сыграл 250 матчей в 
Континентальной лиге. С 1 мая, после истечения контракта с прежним клубом, 
игрок может беспрепятственно подписывать контракт с другой командой. 
н. Линус Умарк ("Салават Юлаев"), 33 года 
52 матча, 49 (11+38) очков, "+2" показатель полезности  
Один из лидеров "Салавата Юлаева", по всей видимости, проводит свой 
последний сезон в КХЛ. Умарк уже делал заявление, что после окончания 
нынешнего чемпионата хочет вернуться в Европу. Но заранее забегать не 
будем. Может, Линус все-таки передумает? Пока же уфимский клуб сложно 
представить без этого шведа, который, наряду с Хартикайненом стал символом 
первого звена "Салавата" в последние годы. Если Умарк так и не надумает 
остаться, то юлаевцам будет сложно найти ему замену. 
н. Найджел Доус ("Автомобилист"), 35 лет 
52 матча, 40 (18+22) очков, "-5" показатель полезности  
Один из самых дорогих игроков КХЛ (больше получает только Мозякин ), 
является ведущим форвардом "Автомобилиста". Лидирующие качества Доуса 
важны для всей команды, поэтому в "Барысе" в своем время совершили 
большую ошибку, не сумев договориться с Найджелом. Теперь у Доуса 
заканчивается соглашение с "Автомобилистом", он выходит на рынок НСА, но, 
вполне возможно, договорится с клубом из Екатеринбурга о новом контракте. 
з. Вячеслав Войнов ("Авангард"), 30 лет 
53 матча, 39 (10+29) очков, "+9" показатель полезности  
Войнов - один из ключевых защитников в нынешнем "Авангарде", человек с 
мощным броском, который очень полезен для большинства. Нового контракта с 
"Авангардом" у Войнова нет. Непонятно, получится ли у Славы вернуться в 
НХЛ или нет. Но, думается, руководство омского клуба приложит все усилия, 
чтобы сохранить Войнова в своих рядах. Да и немногие команды лиги потянут 
финансовые запросы этого защитника. Тем более при надвигающемся жестком 
потолке зарплат. Об этом тоже нельзя забывать. 
н. Данис Зарипов ("Ак Барс"), 38 лет 
47 матчей, 24 (11+13) очка, "+1" показатель полезности  
Конечно, годы постепенно начинают брать свое, но мастерства у Зарипова не 
отнять. Да, где-то не хватает скорости, однако капитан "Ак Барса" продолжает 



 

 

держать уровень и не просто так входит в топ самых высокооплачиваемых 
хоккеистов КХЛ. Вряд ли единственный в мире пятикратный обладатель Кубка 
Гагарина примет решение вешать коньки на гвоздь после нынешнего 
чемпионата. Все-таки порох в пороховницах по-прежнему есть. Посмотрим, 
захотят ли в Казани сохранить своего возрастного ветерана. 
н. Павел Дацюк ("Автомобилист"), 40 лет 
38 матчей, 21 (5+16) очко, "+12" показатель полезности  
А вот Павел Дацюк вполне может задуматься о завершении карьеры, так как 
травмы с каждым годом отнимают у него все больше сил и здоровья. Дацюк 
хотел закончить именно в родном городе, поэтому сделать это после 30 апреля 
- идеальный момент. Но не удивимся, если мастеровитый центральный 
нападающий решит поиграть в хоккей еще год. Правда, в финансовом плане 
придется подвинуться. Результативность Дацюка упала, но это обусловлено 
именно участившимися травмами и постоянной реабилитацией. 
н. Сергей Мозякин ("Металлург" Мг), 38 лет 
51 матч, 34 (13+21) очка, "+1" показатель полезности  
От Мозякина в "Магнитке" зависит многое. Да, после того как распалось звено 
Мозякин - Коварж - Зарипов, результативность Сергея снизилась, однако без 
него по-прежнему сложно представить нынешний "Металлург". Самый 
высокооплачиваемый игрок КХЛ подает пример молодежи, берет инициативу на 
себя и по-прежнему радует болельщиков своим хлестким броском. Отражать 
броски Мозякина - дело сложное. Подтвердит любой вратарь. 
н. Александр Попов (ЦСКА), 39 лет 
35 матчей, 10 (2+8) очков, "+12" показатель полезности  
Попова прекрасно знает главный тренер "армейцев" Игорь Никитин который 
успел с ним вместе поиграть. Да, на все матчи чемпиона мира в составе 
сборной России 2012 года уже не хватает, но в плей-офф такие люди будут 
очень важны. Ко всему прочему, Попов всегда может дать совет менее 
опытным игрокам, за это качество его тоже ценят в ЦСКА. Нового контракта с 
москвичами у нападающего пока нет. Посмотрим, предложат ли ему 
соглашение или же решат прекратить сотрудничество. 
н. Стефан Да Коста ("Локомотив"), 30 лет 
52 матча, 33 (13+20) очка, "+2" показатель полезности  
Французский нападающий давно доказал свою состоятельность. У Да Косты 
отличные руки, что позволяет ему выполнять сложные технические приемы на 
льду. Такими нападающими не разбрасываются, но не факт, что сам форвард 
захочет остаться в Ярославле на следующий сезон. Предложения у Да Косты 
точно будут, поэтому на рынке неограниченно свободных агентов этот игрок не 
задержится. 
н. Джастин Азеведу ("Ак Барс"), 31 год 
51 матч, 30 (12+18) очков, "+15" показатель полезности  
Азеведу - единственный легионер "Ак Барса", игравший в Казани еще до 
прихода Дмитрия Квартальнова. Канадский нападающий прижился в составе 
"барсов" и стал любимцем местной публики. Кроме того, Азеведу полезен при 
выполнении своих непосредственных обязанностей - он забрасывает шайбы и 
отдает результативные передачи. Джастин - полезный игрок. За него наверняка 
поборются несколько клубов лиги, если, конечно, казанцы оперативно не 
переподпишут своего игрока.  

https://www.championat.com/hockey/article-3969041-kto-iz-neogranichenno-
svobodnyh-agentov-khl-mozhet-smenit-klub-v-mezhsezone-2020.html 

К заголовкам сообщений 



 

 

КХЛ рассказала о молодых игроках, заигранных в лиге за всю историю. На 
каком месте минское "Динамо"? (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by), Минск, 11 февраля 2020) 
Лига доступно отвечает на горячий вопрос о доверии молодежи.  
Континентальная хоккейная лига на своем официальном сайте поделилась 
любопытной статистикой, рассказав о молодых игроках, заигранных за команды 
во всех сезонах КХЛ.  
- Для начала определимся с терминологией, - пишет автор материала 
Владимир Жидков. - Кого считать молодыми игроками? Порой к ним 
причисляют тех, кому и 23, и 24, и даже 25 лет, мотивируя это не возрастом, а 
количеством сезонов, проведенных на высшем уровне. Ответ же, на мой 
взгляд, лежит на поверхности. Молодые - это те, кто имеют право выступать на 
молодежном чемпионате мира. Поскольку в этом материале мы рассмотрим 
период существования КХЛ, то в самом первом сезоне Лиги это были игроки 
1989 года рождения и моложе, а в нынешнем - 2000 года рождения и моложе.  
Далее автор приводит сводную таблицу за все сезоны КХЛ. В ней можно узнать 
общее количество заигранных молодых хоккеистов и проведенных ими матчей.  
А в заключении ранжирует команды, участвовавшие в чемпионатах КХЛ, по 
общему количеству заигранных молодых хоккеистов. Минское "Динамо" в этом 
списке расположилось на 23-м месте. За всю историю выступления в КХЛ за 
"зубров" выступали 15 хоккеистов, подходящих по возрасту под молодежную 
сборную. Наибольшее количество матчей из них провели Иван Дроздов (47), 
Егор Шарангович (47), Павел Денисов (32), Артур Гаврус (30) и Дмитрий 
Буйницкий (26). В лидерах - ЦСКА (43 заигранных игрока), "Автомобилист" (41) 
и "Витязь" (41).  
Добавим, что в текущем сезоне на лед в форме "Динамо" выходили три 
хоккеиста, выступавшие за молодежную сборную Беларуси на МЧМ-2020 в 
дивизионе IA: вратарь Никита Толопило (5 матчей), защитник Павел Денисов 
(32) и форвард Андрей Павленко (22). Под "молодежку" по возрасту подходил 
также нападающий Илья Казьянин, сыгравший три матча за "зубров", однако он 
в финальный ростер на чемпионат мира не попал.  
Кроме того, в текущем сезоне за "Динамо" выступали еще пятеро хоккеистов, 
для которых "призывной" возраст прошел в минувшем сезоне. Это защитники 
Владислав Еременко (46 матчей в чемпионате-2019/20) и Дмитрий Дерябин 
(17), нападающие Игорь Мартынов (48), Иван Дроздов (25) и Артем Аносов (8).  

https://hockey.by/news/sobytie/news95830.html 
Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 
"Ты хорошо играешь в хоккей, но в сборную будет очень трудно попасть". 
Легенда "Торпедо" вспоминает о своих отношениях с ЦСКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2020) 
Большое интервью с Михаилом Варнаковым перед матчем ЦСКА - "Торпедо".  
- Сильно ли отличался тренировочный процесс в ЦСКА от торпедовского?  
 - Отличался. У армейцев все было на более профессиональном уровне. 
Виктор Тихонов являлся сторонником интенсивного хоккея, уделял огромное 
внимание тактике и функциональной подготовке. Об этом можно долго 
рассказывать. 



 

 

- Самый крупный счет того чемпионата был отмечен в Ленинграде. ЦСКА 
обыграл на выезде СКА (в наше время это звучит символично) - 16:2. У вас с 
этим матчем связаны особые воспоминания?  
 - Да, в той игре я сделал хет-трик и еще отдал три результативные передачи. 
Получается, установил свой личный рекорд по очкам за матч в чемпионате 
СССР. 
- За 14 лет в "Торпедо" сменилось пять наставников. А для кого из них ЦСКА 
был особенным раздражителем?  
 - Пожалуй, для Игоря Чистовского и Николая Карпова. Чистовский обыгрывал 
ЦСКА в бытность игроком, Карпов побеждал армейцев в качестве тренера 
"Спартака", которого приводил к чемпионству в 1969 и 1976 годах. В общем, 
оба тренера хорошо знали, что можно обыгрывать армейцев, и старались 
психологически настроить команду на борьбу с многократным чемпионом 
СССР. Карпов, например, был отличным мотиватором. Помню, играли мы с 
ЦСКА в Москве (25 октября 1981 года. - "Матч ТВ"). После второго периода 
уступали в счете 2:4. В перерыве Карпов прямо-таки бушевал в раздевалке: 
"Давайте, дожмите их. Они уже "жабрами дышат". В общем, завел команду, мы 
в третьем периоде забросили две шайбы и свели матч вничью - 4:4. 
- С игроками ЦСКА вы плотно пересекались еще и на победном чемпионате 
мира-1986. Вашими партнерами по звену тогда были армейцы Андрей Хомутов 
и Вячеслав Быков.  
 - Раз уж мы упомянули о чемпионате мира, то отмечу следующее. Я часто был 
в составе сборной, успешно проходил медобследование накануне мировых 
форумов, прекрасно себя чувствовал, однако за день-два до ЧМ или 
Олимпиады меня отправляли домой. Помните ту реплику Тихонова?.. И все же 
мне удалось впервые сыграть на чемпионате мира в Праге в 1985 году. 
Интересно, что тогда в сборной были все игроки первой торпедовской тройки, 
но... мы играли в разных звеньях. Надо же такому случиться! А моими 
партнерами по звену были спартаковец Виктор Тюменев и московский армеец 
Николай Дроздецкий. Тот турнир складывался для меня достаточно удачно. В 
десяти играх я забросил шесть шайб, была и седьмая шайба, но ее записали на 
счет другого хоккеиста. К сожалению, в финальном раунде мы уступили 
хозяевам турнира, которые и стали чемпионами. То поражение можно, 
наверное, назвать самым тяжелым в моей карьере... Но спустя год я вновь 
играл за сборную на чемпионате мира - в Москве. Причем во втором звене, с 
Быковым и Хомутовым.  
- Приятно, что наше звено забило победный гол в решающем матче со 
шведами - в конце третьего периода отличился Слава Быков. С ребятами мне 
было играть весьма комфортно. Пожалуй, кроме своих партнеров по "Торпедо" 
я обязательно отмечу Славу и Андрея. А еще вспоминается взаимодействие с 
динамовцами Сергеем Светловым и Сергеем Яшиным. В сезоне-1985/86 
московское "Динамо" проводило суперсерию с клубами НХЛ, и я заменил в 
первом звене бело-голубых травмированного Анатолия Семенова. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1152648_Ty_khorosho_igrajesh_v_k
hokkej_no_v_sbornuju_budet_ochen_trudno_popast_Legenda_Torpedo_vspominaje
t_o_svoih_otnoshenijah_s_CSKA 

Похожие сообщения (4): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2020 
• Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2020 



 

 

К заголовкам сообщений 
Большое интервью с нападающим "Сибири" Евгением Чесалиным: КХЛ, 
ВХЛ, Панин, "Автомобилист" (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2020) 
Евгений Чесалин - о тяжелом межсезонье, игровом стиле, конфликте с 
Паниным и первом сезоне в "Сибири". 
- Прошлым летом вы подписали пробный контракт с "Сибирью" только в конце 
первого сбора. Почему так долго не могли найти команду?  
 - Я доверился не тем людям, непрофессионалам. Можно сказать, доверил им 
свою судьбу и из-за этого случилась долгая затяжная пауза. 
 - У вас все неплохо складывалось в Екатеринбурге. Чем "Автомобилист" 
аргументировал решение не продлевать контракт?  
 - Честно говоря, я понятия не имею. Ко мне никто из клуба не подходил. Просто 
молчание было. Конечно, это не камень в огород "Автомобилиста", но на мой 
взгляд, хотя бы сказать "спасибо" за работу можно было. Я с полной 
самоотдачей относился к делу. Этого молчания я не понял. Потом уже у ребят 
начал узнавать, почему никто ко мне не подходит и мне просто сказали, что ты 
не нужен. 
 - Почему "Автомобилист" в прошлом году так легко отдал серию "Салавату 
Юлаеву"?  
 - Нас переиграло одно звено легионеров. Они просто оказались сильнее. 
Думаю, не хватило кубкового опыта. 
- Когда "Витязь" кошмарил всю лигу командой тафгаев, не было ли стыдно за 
родной клуб?  
 - Нет, они испокон веков славились боевитыми игроками. Есть руководители, 
которые преследуют свои цели, и у них была такая цель. Ничего плохого я в 
этом не вижу. Как говорится, нужно как-то выделяться из толпы. 
- Вы оказались в КХЛ благодаря Андрею Разину тогда, когда у него была 
репутация неадекватного тирана. Каким он запомнился за время работы с ним?  
 - Только с положительной стороны. Это человек, который дает шанс молодым 
и обычным работягам проявить себя на высоком уровне. У нас очень много 
талантов и трудяг, которые могут играть в КХЛ, но они сидят в ВХЛ. Есть люди, 
которые заканчивают, потому что нет развития. А он дает этот шанс, и многие 
этим воспользовались и благодарны ему за это. Я всегда буду ему благодарен 
и ценю его поступок, когда он позвонил и предложил мне контракт. 
 - Евгений Лапенков назвал его моральным уродом.  
 - У каждого свое мнение. Кто-то сработался, кто-то нет. Всегда будут 
недовольные. Да, он жесткий. Да, он требовательный. Да, он где-то перегибает 
палку. Но я все равно ценю его профессионализм. 
- Вы провели в ВХЛ семь сезонов. Был момент, когда вы смирились с тем, что 
дверь в КХЛ закрыта?  
 - Конечно, тяжело стоять на месте. Я старался развиваться и не опускал руки 
ни на секунду. Спорт - это жизнь. Нужно постоянно двигаться вперед. 
- Если не брать фарм-клубы команд КХЛ, то складывается впечатления, что 
многие готовы закончить карьеру лишь бы не играть в ВХЛ.  
 - Просто там другие зарплаты. Я разговаривал с некоторыми друзьями из ВХЛ 
и на данный момент там есть достойные деньги. Там все равно можно на что-то 
заработать. В первую очередь, у тебя есть фамилия на спине, и твои дети 
потом спросят: "Папа, а что ты делал?". Потом ты можешь рассказать им про ту 
же ВХЛ. Мне кажется - это достойно. 
 - Некоторые клубы ВХЛ до сих пор дают своим хоккеистам 
непрофессиональные клюшки.  



 

 

 - В ВХЛ просто вынуждены экономить - это нормальное явление. У нас тоже 
были такие моменты, что играли такими клюшками. Старались где-то менять 
их, обмениваться. Друзья также помогали с клюшками, искали выход из 
ситуации. Сетовать на то, что все плохо и рассказывать какой я несчастный - 
это удел слабых. 
 - Не кажется, что в ВХЛ лимит на хоккеистов старше 28 лет носит 
дискриминационный характер?  
 - Да, есть ущемление возрастных игроков. Сейчас все делается для молодежи. 
Этот шаг с лимитом прежде всего для нее. Хотят дать дорогу молодым, чтобы 
хоккей развивался. Есть и плюсы, и минусы у этого момента. 
- У "Сибири" в этом году появился в штабе тренер-аналитик Вячеслав Гусов. 
Как он взаимодействует с командой?  
 - Он проводит и личные тренировки, и видео-тренировки, разбор игр - это 
очень важные моменты. Он очень сильно помогает. Когда у нас была 
восьмиматчевая серия поражений он индивидуально с каждым разбирал, что 
он делает не так. Ребята реально после этого делают выводы. Мы играли не в 
свой хоккей и каждый отдельно посмотрел видео, которые он подобрал, где 
видно, что ты едешь не туда, что делаешь что-то не то. Хорошо, что мы вышли 
из этого пике и Вячеслав Викторович поучаствовал в этом на все сто 
процентов. 
- В современном хоккее только в последние годы пересмотрели взгляды на 
маленьких негабаритных нападающих. Сколько раз за карьеру вам 
приходилось слышать "нет" только из-за скромных габаритов?  
 - Честно говоря, до того момента, как я попал в "Автомобилист", я каждый год 
это слышал. Я пытался достучаться до агента, чтобы он пристроил меня хотя 
бы на просмотр куда-нибудь, но ответ всегда был один - ты маленький, ты 
маленький, ты маленький. Нужно не опускать руки и двигаться вперед. Главное 
- это твой КПД на льду, а не твой рост и вес. 
- В этом году "Сибирь" за один период сгорела 1:5 "Нефтехимику" в гостях. Что 
произошло с командой в первые 20 минут?  
 - Честно говоря, у меня нет объяснения этому. Мы после каждой игры 
анализируем, что было так, что было не так, но здесь тяжело привести какие-то 
доводы или оправдания в свой адрес. Такое ощущению, что старик Хоттабыч 
сидел на трибуне и выдергивал у себя волосы из бороды и загадывал желания. 
Каждый бросок залетал в ворота. После игры сами смотрели видео и там 
буквально все отскакивало не к нам, а к сопернику. Бывают такие матчи, 
главное - сделать правильные выводы и не зацикливаться на этом. 
 - Почему "Сибирь" после Кубка Карьяла угодила в яму и проиграла 8 матчей 
подряд?  
 - Спад в любом случае бывает. Я не так давно заметил, что на протяжении 
пяти последних лет я предвижу спады. После этого все идет невпопад, все не 
туда, все не так. Нельзя сказать, что ты физически не готов. Надеюсь, это был 
первый и последний наш спад в сезоне. Больше такого не повторится, по 
крайней мере, в этом сезоне точно. Мы сделаем выводы и все это перенесем 
на следующие года. 
- У Скабелки в раздевалке летали кулеры. Что в этом году пролетало по 
раздевалке "Сибири"?  
 - Как-то раз у нас доска летала. Но это опять же говорит о развитии тренера. О 
его понимании ситуации. Поражения бывают и у топовых команд. Но если 
после каждого поражения что-то ломать, то нужно покопаться в себе. 
 - Вы часто очень тепло отзываешь о партнерах. Сегодняшняя "Сибирь" - это 
действительно семья?  



 

 

 - У нас все общаются со всеми, нет каких-то кучах, шаек. Атмосфера в команде 
- это самое главное, и это дорогого стоит. 
- Боб Хартли назвал "Сибирь" одной из самых быстрых команд КХЛ. Не 
кажется, что как только вы чуть выключаете скорость, то ничего хорошего из 
этого не выходит?  
 - Да, у нас есть свой хоккей, который нам приносит плоды. Да, бывают 
моменты, где у нас физическое или психологическое состояние хромает. Все-
таки и эмоции очень многого стоят. Конечно, если мы работаем не по системе, 
то у нас ничего не получается, а когда придерживаемся ее, то знаем где будет 
партнер. Мы 100% должны играть по ней. 
- В этом году КХЛ реально настолько сильно подравнялась?  
 - Все равно команды лидеры остаются. Тот же ЦСКА не первый год играет на 
одном уровне, а остальные команды - да. Сейчас любая команда может 
обыграть любую. На первый план выходит дисциплина и мелочи. Сейчас нет 
явных лидеров - это большой плюс и больший интерес к лиге. Это 
поспособствует тому, что восьмая команда в плей-офф может обыграть 
первую. Для болельщиков это круто. 
- Сейчас в очередной раз предлагают открыть зарплаты хоккеистов.  
 - В прошлом году же кто-то открывал эти данные. Откуда-то эта информация 
просочилась, но все и так все знают. Что открывать, если все и так открыто? 
Нас хоккеистов может кто-то не понять: "О, вы получается большие деньги". Но, 
поверьте, наш срок службы недолгий. Есть молодежь, которая наступает тебе 
на пятки, и ты стареешь. Поэтому заканчивать когда-то все-таки приходится. 
- Такой атмосферы, как на ЛДС "Сибирь", действительно больше нет нигде в 
лиге?  
 - Сюда никто не любит приезжать. Знаменитое "Славься, Сибирь" в конце 
гимна - это просто мурашки! Когда я приезжал сюда с "Автомобилистом" и 
стоял на другой стороне, то мне хотелось провалиться под лед, я думал, что 
играю за "Сибирь". Это что-то нереально крутое, я даже не знаю, как передать 
эти эмоции. После этого улыбка сама появляется у тебя на лице.  

https://www.championat.com/hockey/article-3968966-ne-skryvaju-chto-provociruju-a-
panin-vedjot-sebja-dvulichno-v-njom-malo-muzhskogo-ostalos.html 
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К заголовкам сообщений 
Чинахов нужнее сборной, чем "Авангарду"? (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 11 февраля 2020) 
Молодой форвард сыграл на Kaufland Cup за олимпийскую сборную России. Но 
в своем клубе на него не обращают внимания. 
В этом сезоне и, в особенности, в последнем месяце много разговоров ведется 
вокруг персоны Егора Чинахова - форварда "Омских ястребов". 
Девятнадцатилетний парень проводит пока что лучший сезон в своей еще 
только начинающейся карьере. На текущий момент он забросил 20 шайб и 
отдал 36 результативным передач в 50 матчах. Благодаря этому приличному 
показателю Егор является лучшим бомбардиром своей команды, а также 
входит в пятерку самых результативных игроков МХЛ. В этом сезоне Чинахов 
попробовал себя уровнем выше. В "Ижстали", которая является фарм-клубом 
"Авангарда" в ВХЛ, нападающий сыграл две встречи, в которых дважды забил и 



 

 

один раз ассистировал партнерам. Звездным часом Чинахова стал Кубок 
Вызова МХЛ, где его признали одним из лучших игроков сборной Восточной 
конференции, и он сыграл на Матче звезд КХЛ в составе команды дивизиона 
Чернышева. Там он отдал один результативный пас, но кто всерьез 
воспринимает бомбардирские показатели на подобных мероприятиях? 
Недавно же Егора вызвали в олимпийскую сборную России. Да, конечно, этот 
вызов иначе как огромным авансом не назовешь. Тем не менее, нужно 
отметить, что парня из Молодежной хоккейной лиги вызвали не куда-нибудь, а в 
олимпийскую команду. Казалось бы, карьера Егора идет вверх, и у него все 
хорошо. Но есть одно "но", которое может ему очень серьезно помешать. 
Оно состоит в политике "Авангарда" по отношению к своей молодежи. Да, у 
клуба есть хорошая школа в Омске, которая регулярно дает классных и 
талантливых хоккеистов. Но они не нужны первой команде. Боб Хартли даже в 
третье и четвертое звено предпочитает ставить проверенных и опытных 
игроков, задумываясь о сиюминутном результате, но никак не о перспективе.  
Давайте вспомним, кто из омских воспитанников смог заработать себе более-
менее постоянное место в основном составе "Авангарда". Это был Артем 
Манукян, который появился в первой команде в сезоне 2017-18, до прихода 
Хартли. К счастью, Боб доверился парню, и прошлый сезон тот провел в основе 
от звонка до звонка, сыграв во всех 62 матчах "регулярки" и в 18 играх плей-
офф. Остальным повезло меньше. В прошлом сезоне сверкнул Александр 
Яремчук, у которого получалось забивать важные голы в кубковой стадии. 
Сейчас же он почти два месяца не появляется в составе первой команды, играя 
попеременно за "Ястребов" и "Ижсталь". А в основе "Авангарда" в этом сезоне 
он сыграл тринадцать матчей, в которых отметился одной результативной 
передачей. 
Подобное неверие в собственные кадры удивляет. Понятно, что сейчас 
"Авангард" работает на конкретный результат. Когда ты попадаешь в финал 
Кубка Гагарина и видишь трофей на расстоянии вытянутой руки, но в итоге его 
забирает соперник, то у тебя возникает естественное желание во что бы то ни 
стало завоевать его в следующем сезоне. К сожалению, погоня за пусть и 
важным, но сиюминутным достижением отодвинула на второй план работу с 
молодежью. Хотя, если исходить из истории омского клуба, одно другому не 
мешает. Вспомните чемпионство 2004 года, когда покойный Валерий Белоусов 
ввел в состав целую плеяду молодых игроков в лице Александра Пережогина, 
его тезки Свитова, Андрея Таратухина, Антона Курьянова и Кирилла Кольцова. 
Ставка на свои кадры тогда сыграла. Молодежь не подвела и помогла выиграть 
"Авангарду" пока что единственный чемпионский титул в своей истории. 
Но сейчас вектор развития клуба совершенно иной. Предпочтение отдается 
опытным мастерам, а молодые ребята в плане игрового времени получают 
крохи с барского стола. Хотя, того же Чинахова можно и нужно подтаскивать к 
основе. Егора уже давно привлекают к играм за сборные различных возрастов. 
В прошлом году он выиграл серебро в составе юниорской сборной на 
чемпионате мира. Также он рассматривался в качестве кандидата на поездку 
на молодежный чемпионат мира. Его вызывали на ноябрьский Турнир четырех 
наций, где он забросил одну шайбу. Съездил Чинахов и на недавний Kaufland 
Cup в составе олимпийской команды. Получается, что этот парень нужнее 
нашему хоккею в целом, а не своему клубу. А так не должно быть.  
Разумеется, проблема взаимоотношений "Авангарда" со своей молодежью 
заключается не в одном Чинахове. Просто, в связи с вызовом Егора в 
олимпийскую сборную, его пример стал едва ли не самым ярким и 
показательным. У Омска есть другие талантливые ребята в системе: защитник 



 

 

Богдан Денисевич, форварды Арсений Грицюк и Семен Асташевский. Но на них 
не обращают внимания, хотя все они уже находятся в том возрасте, когда им 
пора входить во взрослый хоккей. Но очевидно, что, пока "Авангард" не завоюет 
Кубок Гагарина, больших шансов заиграть в основе у омской молодежи не 
будет. 
Омску нужна молодежь. Но она не нужна Хартли  

https://allhockey.ru/article/show/378205-
Chinahov_nuzhnee_sbornoj_chem_Avangardu 

К заголовкам сообщений 
Кожевников: у Хартли нет мотивации воспитывать молодых (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением 
о ситуации с молодыми игроками в "Авангарде". 
"В "Авангарде" мало доверяют молодым? С этим ничего не сделаешь, таково 
видение тренера. С другой стороны, Чинахова вызвали в олимпийскую 
сборную. Разве это показывает его стабильность? Какой тренер не поставит в 
состав парня, который играет стабильно и хорошо, без больших ошибок? 
Доверять молодым надо, хотя, ошибки у них, в любом случае, будут. Так что, 
все вопросы к тренеру.  
Винить Хартли в том, что он ориентирован на сиюминутный результат, трудно, 
ведь он за ним сюда и приехал. Боб не знает, что будет дальше. На русском он 
не говорит. Да, Хартли выиграл Кубок Стэнли, но если посмотреть его 
биографию, у него везде в первый год шли победы. А потом его команды 
выступали не ахти как. У него нет мотивации воспитывать молодых, ему надо 
результат показывать. Если ты приехал сюда зарабатывать, учи русский язык. 
Вообще, удивительные вещи происходят: когда наши туда приезжают, их 
заставляют учить язык. А мы их - нет. Значит, у нас все настолько хорошо", - 
сказал Кожевников в беседе с корреспондентом AllHockey.ru Владислав Уткин.  

https://allhockey.ru/news/show/378212-
Kozhevnikov_u_Hartli_net_motivacii_vospityvat_molodyh 

К заголовкам сообщений 
"Авангард" и "Ак Барс" забили 2 гола за 60 минут. Но именно они должны 
играть в финале Востока (Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2020) 
Победитель определился только по буллитам. 
Еще перед началом сезона в финале Востока видели "Ак Барс" и "Авангард". В 
регулярном чемпионате команды идут на первых двух строчках и делают все, 
чтобы в этом финале в конце концов и оказаться. Очные встречи, которых в 
феврале запланировано целых две, помогают понять, что мы можем увидеть 
весной. Надо сказать, что лидерство этих клубов абсолютно заслуженно - на 
Востоке они наиболее стабильны и хорошо укомплектованы. У омичей наконец-
то поправился Емелин, пропустивший полтора месяца из-за травмы (второй в 
сезоне). А вот Артема Манукяна, который ярко играл в январе, в этом году на 
лед больше не выйдет - в матче с "Магниткой" у него случился рецидив старой 
травмы плеча.  
Но Манукян не такая серьезная потеря для Хартли, чтобы говорить о том, что у 
команды стало меньше шансов в плей-офф. Зернов с каждым днем выглядит 
ярче и ярче. Видно, что поездка в сборную Денису пошла на пользу. Именно он 
создал первый опасный момент у ворот Рейдеборна, а в той же смене Пьянов 



 

 

отыграл счет. Во втором периоде у Зернова был еще классный выход "один в 
ноль", но реализовать его не получилось. 
"Авангард" в Балашихе смотрелся креативнее и острее своего соперника: много 
сложные передач, умных решений, быстрых контратак. Голкиперу казанцев 
пришлось делать несколько крутых спасений, чтобы оставить свою команду в 
игре. "Ак Барс" нельзя сказать, что играл плохо. Скорее проще, понятнее, без 
острых передач. Их за весь матч набрало не больше пяти штук. Одна в 
большинстве от Воронкова на Зарипова. Однако Гарипов, наконец-то 
получивший шанс сыграть против бывшей команды, был неподражаем.  
Хозяева могли забивать больше одного гола, но сделали упор на оборону. 
Играли строго в своей зоне, подчищали пятак и создавали сложности 
сопернику. Хромало у "ястребов" большинство - шесть минут в основное время 
прошли вхолостую, хоть моменты и были. "Авангард" в этом сезоне не самая 
зрелищная команда, так что голевой феерии было глупо ждать. Однако "Ак 
Барс" все-таки сравнял счет - Галиев сделал это за 13,5 секунд до конца 
третьего периода и перевел игру в овертайм. В дополнительное время 
заброшенных шайб зрители так и не увидели, а по буллитам сильнее оказались 
хозяева.  
По такой игре кажется, что в плей-офф выше шансы у омского клуба, и тут даже 
не на счет сегодняшней встречи стоит смотреть. На сегодняшний день у Хартли 
больше козырей в атаке, плюс строгая система в обороне. Однако Квартальнов 
точно еще не реализовал весь потенциал своей безумно талантливой команды. 
Легионеры, Галиев, Зарипов и молодежь способны играть гораздо интереснее, 
а не просто "пахать" на льду. Главный тренер казанцев, исходя из своего 
богатого опыта, должен был уже понять, что такой хоккей в плей-офф не 
работает. Впрочем, до Кубка Гагарина есть еще полно времени, чтобы 
измениться в лучшую сторону. Ресурсы для этого есть.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-11-avangard--ak-bars--21-b-11-fevralya-
2020-regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-gol-galiyeva-
vozvrashcheniye-yemelina 

К заголовкам сообщений 
Гарипов поквитался с "барсами". "Авангард" одолел Казань по буллитам 
(Советский спорт, Москва, 11 февраля 2020) 
Самые яркие моменты большого хоккейного вторника в обзоре "Советского 
спорта".  
"СПАРТАК" ЧЕСТВОВАЛ МАЙОРОВА...  
Перед матчем на "ЦСКА Арене" "Спартак" - "Магнитка" чествовали двукратного 
олимпийского чемпиона, капитана сборной СССР, победившей в Инсбруке-1964 
и Гренобле-1968, Бориса Майорова. Эксперту "Советского спорта" исполнилось 
82 года. Он полон сил, редко пропускает матчи родного клуба и хвалит его 
скупо. 
"Спартак" не был представлен ни в первой, ни в молодежной сборной. Впрочем, 
против "Магнитки" вышел тот самый 18-летиний защитник Александр Никишин, 
о котором мы рассказывали в начале сезона. Его потенциал оценивают очень 
высоко, парень растет и в следующем сезоне должен сыграть на молодежном 
чемпионате мира в США. 
Никишин по медицинским причинам пропустил два месяца, но тренерский штаб 
Олега Знарка верит в юниора. 
"Магнитка" - крайне неудобный для красно-белых соперник и клиент Сергея 
Мозякина. Мы помним хет-трик капитана "сталеваров" на этой арене. Вот и 



 

 

вчера у главного бомбардира отечественных чемпионатов был во втором 
моменте супермомент, он бросал по пустым воротам, но защитник успел 
подставить клюшку, и шайба пролетела над перекладиной. 
Два периода гости превосходили хозяев в движении, но их атакующие действия 
разнообразием не отличались. А счет форвард "Металлурга" Богдан Потехин 
открыл при комичных обстоятельствах. Начиная атаку, защитник спартаковцев 
Максим Гончаров сломал клюшку, чем и воспользовался "сталевар". Мог 
помочь Никишин, но не успел поменяться с партнером местами. 
Уступая 0:2, хозяева встрепенулись. И переломили ход матча, подарив на день 
рождения прославленному ветерану Майорову победу 4:2. 
...А "ТОРПЕДО" ВСПОМНИЛО СКВОРЦОВА  
А в это время ЦСКА принимал сражающееся за место в плей-офф "Торпедо" в 
своем старом дворце на Ленинградском проспекте. Джерси автозаводцев 
украшали нашивки с изображением Александра Скворцова. Прославленный 
чемпион ушел из жизни на прошлой неделе. В день его похорон мне позвонил 
из Швейцарии Владимир Юрзинов-старший и попросил выразить 
соболезнования в газете от своего имени. 
- Саша Скворцов - настоящий волжский бурлак, трудно было пробиться в 
сборную из "Торпедо", я его тренировал на Кубке Вызова-1979, двух 
Олимпиадах, четырех чемпионатах мира, двух Кубках Канады, - напомнил 
Юрзинов. - А тройка Скворцов - Ковин - Варнаков была способна переиграть 
любого соперника. 
К слову, это звено успело в полном составе сыграть за ЦСКА - в клубной 
Суперсерии-1979/80. А в олимпийском Сараеве-1984 Скворцов выходил вместе 
с Ковиным и воспитанником армейцев Михаилом Васильевым. 
А мне вспомнился свежий сюжет о вратаре нижегородцев Андерсе Линдбеке. 
Недавно швед побывал на арене имени Виктора Коноваленко, посмотрел 
экспозицию, посвященную великому вратарю. 
Двукратному олимионику не дали сыграть на его третьей Олимпиаде, Анатолий 
Тарасов и Аркадий Чернышев отцепили Виктора от Саппоро-1972, после 
неудачи на Призе "Известий" знатного автозаводца исключили из сборной. А 12 
января 1972 года, еще до Саппоро, Коноваленко дал на этой арене мастер-
класс 19-летнему Владиславу Третьяку. "Торпедо" учинило армейцам 
неслыханный разгром 8:3. В середине матча Третьяка отправили на лавку. 
Линдбек старался, но не смог повторить хоккейный подвиг Коноваленко. Да 
нового Скворцова у автозаводцев не нашлось. Лидеры и чемпионы 
отпраздновали трудную победу 4:1. 
Сергей Толчинский, пропустив из-за травмы Шведские игры, оформил дубль, а 
его партнер Антон Слепышев довел личную результативную серию до 14 
матчей, повторив клубный рекорд Александра Радулова. Ему же принадлежит и 
достижение всея КХЛ - 17 матчей подряд с набранными очками. 
ЗНАКОМТЕСЬ, КУКШТЕЛЬ!  
В Питере СКА выпустил не только своих "молодогвардейцев", вернувшихся с 
Шведских игр, но и показал габаритного форварда-дебютанта Павла Кукштеля. 
Эта фамилия неизвестна широкому кругу болельщиков. 
"Амур" в ответ доверил ворота третьему запасному Евгению Киселеву, 
засветившемуся в КХЛ только в позапрошлом сезоне. Неужели хабаровчане 
заранее выбросили белый флаг? Неужели их не подхлестнула победа 
конкурента в борьбе за плй-офф "Куньлуня" в Новосибирске (3:0)? 
Как-то подобный ход сделал наставник "Северстали" Андрей Разин, бросив под 
СКА голкипера-новичка Ковтуна. Тот держался два периода, гости 



 

 

доминировали и вели 3:0, но потом расклеились и уступили в овертайме 3:4 не 
без помощи своего вратаря. 
Сомнения-опасения не подтвердились. Киселев сохранял ворота на замке весь 
первый период, гости открыли счет, потом сравняли, но все-таки уступили. 
Молодежь промолчала, битву выиграли "старики" во главе с капитаном 
команды Евгением Кетовым. К радости почти 12 тысяч болельщиков, 
заполнивших трибуны "Ледового". 
"Витязь" одержал очень важную победу над ХК "Сочи" (2:1 ОТ) благодаря 
фирменному щелчку Александра Семина. И в Подольске решающее слово 
сказал капитан. 
В Балашихе "Авангард" и "Ак Барс" прорепетировали финал Восточной 
конференции. "Барс" Станислав Галиев сквитал счет за 13 секунд до конца 
третьего периода - 1:1. Надо было видеть глаза новичка "ястребов" Алексея 
Терещенко, наблюдавшего за происходящим из-за стекла. С ветераном, 
напомню, подписали-таки полноценный контракт. Однако не факт, что он в этом 
сезоне выйдет на лед. 
В серии буллитов, которой в плей-офф не будет, вратарь Эмиль Гарипов 
остановил свою бывшую команду, с которой он два года назад завоевал Кубок 
Гагарина, а теперь оказался ей не нужен. Его смог пробить лишь Джастин 
Азевдо, не самый сильный буллитер к "Ак Барса". 
Против "пушки" Тэйлора Бека вратарь Адам Рейдеборн оказался бессилен 
дважды.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:934452 

К заголовкам сообщений 
Лучший перформанс в истории КХЛ. Вы должны это видеть (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2020) 
Один из болельщиков "Ак Барса" во время матча регулярного чемпионата КХЛ 
против "Авангарда" продемонстрировал необычную поддержку команды. 
Поклонник казанцев использовал в качестве "баннера" маленький скомканный 
листок бумаги, однако пресс-служба клуба оценила такой "перформанс", назвав 
его лучшим и истории лиги.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/luchshiy-performans-v-istorii-khl-vy-
dolzhny-eto-videt-1641242/ 

К заголовкам сообщений 
Гарипов в "Авангарде": затащил матч против "Ак Барса", может стать 
основным вратарем (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 12 февраля 2020) 
Как складывается карьера Эмиля после ухода из родного клуба? 
Вратарь "Авангарда" Эмиль Гарипов впервые в карьере сыграл против "Ак 
Барса" (2:1 Б). Воспитанник казанского клуба отлично провел матч регулярного 
чемпионата КХЛ, пропустив только за 13 секунд до конца третьего периода 
после броска Станислава Галиева. В серии буллитов Гарипов принес 
"Авангарду" два очка, а всего отразил 33 из 34 бросков по своим воротам. 
МАТЧ ПРОТИВ "АК БАРСА" - ОСОБЕННЫЙ  
Последний матч за "Ак Барс" Гарипов провел в декабре 2018-го: из-за 
неправильной стратегии лечения травмы спины он пропустил вторую часть 
прошлого сезона. Перед нынешним сезоном вратарь восстановился и даже 
сыграл на предсезонном турнире за "Барс", но после этого принимал участие 



 

 

только в тренировках. По нашей информации, в тренерском штабе "Ак Барса" 
были недовольны отношением тренировкам вратаря, боявшегося рецидива.  
Гарипов покинул "Ак Барс" в конце ноября, расторгнув контракт с клубом, а до 
этого не играл на протяжении года. Тренерский штаб Дмитрия Квартальнова 
так и не дал шанс вратарю, хотя это и легко объяснимо: в первой половине 
сезона в полном порядке были Адам Рейдеборн и Тимур Билялов.  
"Ждал этот матч с того момента, как ушел из "Ак Барса". Представлял, ждал, 
думал, как это будет", - не скрывал Эмиль после игры. Его можно понять - до 
нынешней зимы он никогда не покидал родной клуб. Главный тренер 
"Авангарда" Боб Хартли заявил, что он специально выпустил Гарипова против 
бывшей команды: "Это всегда важно и для самого игрока, и для прессы, и 
вообще задает хороший тон". 
ГАРИПОВА БРАЛИ НА РОЛЬ БЭКАПА, НО ОН МОЖЕТ СТАТЬ ОСНОВНЫМ 
"Что делает Бобков, когда не может заснуть? Считает вторых вратарей 
"Авангарда" за последние два года", - программа "Лига хоккейных шуток" на 
ютуб-канале омского клуба лучше всего дает понять, кто считается основным 
вратарем. С Игорем Бобковым в воротах "Авангард" дошел до финала Кубка 
Гагарина в прошлом году. В клубе не скрывали, что подписывали Гарипова в 
качестве бэкапа. "Нам необходим надежный сменщик для Бобкова после 
травмы Судницина. На рынке сейчас не так много вариантов, а Гарипов 
выигрывал Кубок Гагарина, это опытный боец, знающий, что такое матчи на 
выбывание", - говорил президент клуба Максим Сушинский.  
Свой первый матч Гарипов сыграл только перед Новым годом: вратарь долго 
находился без игровой практики и три недели набирал форму. Тогда "Авангард" 
проиграл "Трактору" (1:3), но Гарипов сыграл неплохо, а в дальнейшем с 
каждым матчем действовал все увереннее. В итоге из шести матчей, которые 
Гарипов провел от начала до конца, он ни разу не пропускал более двух шайб. 
94% отраженных бросков и 1,62 пропущенные шайбы за игру - статистика 
Гарипова сейчас даже лучше, чем в среднем у него за карьеру.  
По информации "БИЗНЕС Online", в тренерском штабе "Авангарда" довольны 
Гариповым и пока не приняли решения, кто будет основным вратарем команды 
в плей-офф. "Он очень высококвалифицированный вратарь, который выиграл 
Кубок Гагарина, и, естественно, это держит в тонусе, на дает расслабляться", - 
признает уровень конкурента Бобков. 
Вратари давно знают друг друга: оба - 1991 года рождения и были в 
молодежной сборной России на победном МЧМ-2011. Бобков тогда 
котировался выше: выйдя в финале, он затащил, а Гарипов был лишь третьим 
вратарем. По ходу карьеры Эмиль вырвался вперед (в отличие от Игоря, он 
выиграл Кубок Гагарина), но сейчас чуть выше котируется все же Бобков. Он 
вызывается в сборную России. 
ЧТО ПОСЛЕ СЕЗОНА? 
Контракт Гарипова с "Авангардом" заканчивается 30 апреля этого года, после 
чего вратарь станет неограниченно свободным агентом. Конечно, омский клуб 
может до этой даты продлить контракт с Эмилем, но сейчас самым вероятным 
вариантом выглядит выход на рынок свободных агентов. Об условиях, которые 
были в "Ак Барсе" после победы в Кубке Гагарина, не стоит и мечтать: 75 млн 
рублей за сезон в эпоху жесткого потолка будут платить только суперзвездам. 
Но в Гарипове заинтересованы сразу несколько команд. 
Если Илья Сорокин все-таки уедет в НХЛ, кандидатуру Гарипова рассмотрит 
ЦСКА. Проявляла интерес к вратарю после ухода из "Ак Барса" и "Магнитка". 
При этом уже точно можно сказать, что воссоединения Гарипова с финским 
тренером вратарей Ари Мойсаненом (они работали вместе три года, в том 



 

 

числе - в чемпионский сезон) в "Тракторе" не будет. По нашей информации, на 
роль основного вратаря в Челябинске берут чеха Романа Вилла, выступающего 
в Швеции за "Регле", а вторым, скорее всего, будет Иван Федотов. 
При этом заканчиваются контракты у обоих основных вратарей "Ак Барса" - 
Билялова и Рейдеборна. В прессе появляются слухи об интересе к Тимуру со 
стороны клубов НХЛ, но это больше похоже на выбивание лучших условий 
агентами для своего клиента. Если Билялов попросит слишком много, то в 
казанском клубе вполне могут вернуться к кандидатуре Гарипова. Особенно 
если он будет согласен на небольшой контракт. Все-таки ставку на местных 
воспитанников никто не отменял. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/251640 

К заголовкам сообщений 
Билялов: смотрел на Сорокина, Шестеркина и офигевал, что они уже в 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 12 февраля 2020) 
Голкипер казанского "Ак Барса" Тимур Билялов в интервью РИА Новости 
рассказал о полученной после неудачного дебюта в сборной России поддержке, 
поделился впечатлениями от первого опыта работы с Дмитрием 
Квартальновым, заявил, что не забивает себе голову мыслями о новом 
контракте, и объяснил, почему предпочитает НБА и английскую премьер-лигу 
матчам УНИКСа и "Рубина".  
- Два вызова в сборную, рекорд чемпионатов России по сухой серии, первое 
место в КХЛ по играм "на ноль"... Сами удивлены тому, как складывается 
сезон?  
- Удивлен. Честно скажу, не рассчитывал, что вот так все может быть. Я самому 
себе удивлен, что так у меня получается. Но четко понимаю, что без партнеров 
по команде ничего этого бы не было. Спасибо им, что мне помогают. "Ак Барс" 
неплохо идет по сезону, но все самое главное - будет в начале марта. Там уже 
будет видно, на что мы способны на самом деле. 
- Летом же думали, что в это время будете играть в рижском "Динамо"?  
- Ну, почему? Дмитрий Вячеславович Квартальнов, когда пришел в "Ак Барс", 
сразу сказал, что все зависит от меня. "Как ты себя проявишь, как будешь 
работать - от этого мы и будем отталкиваться по твоему будущему", - так он 
сказал. 
- Чувствуется, как сильно Квартальнов хочет, наконец, выиграть этот Кубок 
Гагарина?  
- Это видно, да. И это объяснимо. Он же был буквально в одном шаге от 
победы в финале с "Магниткой", а перед этим была серия со СКА, где ЦСКА 
вел 3-0, но проиграл. Когда ты вот так оступаешься на последнем шаге, 
неизбежно будешь думать об этом. По Квартальнову видно, как он заряжен, как 
хочет добиться победы. 
- Как вам вообще Матч звезд?  
- С одной стороны прикольно, но... Как многие уже сказали, не все понравилось 
болельщикам, и в чем-то их можно понять. Где-то затянуто получилось, где-то 
можно было что-то добавить, поменять. Мне кажется, надо опрос провести 
среди болельщиков и узнать, что они хотят видеть. Может, им и вовсе эти 
конкурсы не нужны, может, они хотят рубилово двух команд посмотреть? Или, 
может, надо приз какой-то весомый для победителя придумать. 
- Алексей Кудашов сказал, что хорошо бы разыгрывать миллион долларов, как 
в НХЛ.  
- (Улыбается) Ну вот да, тогда уж точно рубилово будет. 



 

 

- Лучше бы отдохнули в той паузе?  
- Нет, я не жалею, что поехал. Это же мой первый Матч звезд, все равно 
интересно было побывать, посмотреть, поучаствовать. Я получил новые 
эмоции, приобрел новые знакомства. Все это нужно, это важно для развития 
личности. 
- Хочется повторить в следующем году в Риге?  
- Да, мы с "Ак Барсом" едем сейчас в Ригу, у нас матч там 13 февраля. Очень 
жду этого выезда, потому что я очень хорошее время там провел в прошлом 
сезоне. С ребятами из команды списываюсь периодически, с Лаурисом 
Дарзиньшем вот на Матче звезд общались. 
- Шли разговоры о продлении вашего контракта с "Ак Барсом", но сейчас все на 
паузе?  
- Это больше, чтобы не забивать голову сейчас, пока лучше отстраниться от 
этого. В любом случае, все покажет плей-офф. Все будет зависеть от того, как я 
там себя проявлю. 
- Разговоры об интересе из НХЛ были только в СМИ?  
- Нет, люди выходили на меня, были контакты. Но, опять же, все это я перевожу 
на агентов, они этим занимаются. У меня сейчас такой сезон, когда надо с 
лучшей стороны себя показать. Пока вообще мыслей даже нет, куда ехать, что 
делать после сезона. Все идет своим чередом, главное - каждую игру 
отрабатывать на максимум. 

https://rsport.ria.ru/20200212/1564554188.html 

К заголовкам сообщений 
Знарок не простил Воробьева. "Спартак" нокаутировал "Магнитку" за 43 
секунды и прописался в плей-офф (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
февраля 2020) 
Красно-белые сумели вытащить матч с 0:2, забросив три шайбы в третьем 
периоде.  
Поединок красно-белых с уральскими гостями можно смело считать 
принципиальным. И пусть шансы соперников встретиться между собой 
ничтожно малы, есть и другие, не менее важные обстоятельства. 
Знарок впервые встретился с Воробьевым после ухода из сборной 
Одно из них - первая очная встреча двух экс-наставников сборной России - 
Олега Знарка и Ильи Воробьева. Учитывая, что второй сменил первого весной 
2018-го года, мягко говоря, скоропостижно, накануне чемпионата мира, 
нынешняя встреча на площадке КХЛ даже чем-то смахивала на дуэль. 
Напомню, что " Спартак " в этом сезоне уже встречался с "Металлургом" в 
Магнитогорске. Матч состоялся 19 сентября, но к тому моменту Воробьев уже 
успел возглавить уральскую команду, заменив на этот раз чеха Йозефа Яндача. 
Вот только Знарок в то турне красно-белых неожиданно не полетел из-за 
проблем со здоровьем. 
Впрочем, и без его участия (а, может, как раз именно из-за этого) поединок 
вышел далеко не рядовым. Вначале на льду безраздельно властвовала 
"Магнитка". Особенно преуспел ее нападающий Эрик О'Делл, забросивший 
шайбы на первых минутах первого и второго периодов. В итоге на 21-й минуте 
хозяева повели 4:0. И вот после этого гости проснулись и едва не отыгрались, 
особенно мощно доминируя в концовке. Матч в итоге завершился по-боевому - 
4:3. 
Так что за "Спартаком" еще и должок остался, который опять же далеко не 
ограничивается нынешним сезоном. В КХЛ "гладиаторы" ни разу не побеждали 



 

 

"металлургов" в игровое время матча аж с января 2011-го. Впоследствии на их 
счету было до нынешней встречи всего две победы, но обе по буллитам (3:2). 
Да и те случились уже довольно давно - в 2015 и 2017 годах. 
Майорову подарили билет до Стамбула 
Учитывая, что нынешний "Металлург" не так грозен, как в прошлые годы, это 
был хороший шанс для москвичей вписать нынешний матч в историю. Тем 
более, что победа гарантировала бы им досрочную прописку в плей-офф. 
Однако сделать этот последний маленький шажочек вперед красно-белым не 
удается уже давно. Перед паузой на третий этап Евротура "Спартак" проиграл 
два матча кряду - московскому "Динамо" и СКА. И это не самое страшное, 
поскольку соперники это не только принципиальные, но и серьезные. Хуже 
другое - красно-белые в этих битвах ни разу не смогли поразить ворота. Хотя 
до этого проблем с реализацией не испытывали. 
Поначалу казалось, что и перерыв в чемпионате на пользу атаке "Спартака" не 
пошел. Кстати, стартовое вбрасывание перед матчем сделал президент 
Федерации хоккея... Турции! Который вышел на лед в компании прославленного 
Бориса Майорова, и зачем-то подарил нашему олимпийскому чемпиону два 
авиабилета от Москвы до Стамбула. 
Конечно, на 22-й минуте уральцам повезло. У защитника "Спартака" Максима 
Гончарова в момент броска сломалась клюшка. В итоге и шайба неожиданно 
оказалась у Богдана Потехина, и помешать магнитогорцу вырулить к воротам 
спартаковец не смог. 
Затем гости получили большинство, а их спецбригада во главе с неувядаемым 
Сергеем Мозякиным, который и в 38 лет остается лучшим бомбардиром 
команды, численный перевес реализовала. Правда, на этот раз отличился не 
капитан "Металлурга", а чешский форвард Андрей Нестрашил.  
Во время этого розыгрыша Гончарову вновь не повезло. Защитник явно 
получил серьезное повреждение, упал на лед и долго не мог подняться на ноги. 
Но ни судьи, не соперники шанса ему смениться не дали. В результате Максим 
все же поднялся и вернулся на пятачок хозяев, но помешать голу не сумел. 
После гола спартаковец, не сдержавшись, высказал претензии главному 
арбитру. Причем, видимо, в жесткой форме, поскольку сразу же был изгнан с 
площадки до конца встречи. 
Хозяева перевернули игру за 43 секунды 
Вот тут "Спартак" и показал характер. Поскольку красивые комбинации у хозяев 
явно не шли, шайба влетела в ворота "с мясом". Робин Ганзл перекувырнулся 
через мощного голкипера гостей Василия Кошечкина, но шайбу в сетку все же 
пропихнул. 
В третьем периоде москвичи добавили в движении и всем составом бросились 
отыгрываться. Как раз в паузе, обсуждая сборную России с легендарным 
капитаном "Спартака" и сборной СССР Борисом Майоровым, я спросил у него: 
"Есть ли в сборную России сейчас кандидаты из состава красно-белых?". 
 - Никого не могу порекомендовать, - честно заявил Майоров. - Даже Александр 
Хохлачев, который выделялся игрой в прошлом сезоне, сейчас как-то 
стушевался. Нынешний "Спартак" - тренерская команда Олега Знарка. И если 
она побеждает, то только всей командой, а не индивидуальными героями.  
С этими словами трудно спорить, поскольку концовку матча красно-белые 
вытягивали именно всей командой, метр за метром выгрызая лед в зоне 
соперника. В итоге счет сравнял Патрик Херсли. Хотя на этот раз его бросок от 
синей линии отнюдь не выглядел бронебойным. Швед бросил с кистей и забил, 
потому что его партнеры перекрыли Кошечкину обзор. 



 

 

Вскоре после этого "Спартак" получил первое большинство и реализовал его за 
шесть секунд! Гол на свой счет записал Каспарс Даугавиньш. Хозяева 
забросили две шайбы за 43 секунды на 49-й минуте матча. Четвертая шайба 
влетела уже в пустые ворота "Металлурга" на последней минуте встречи. 
На короткой пресс-конференции тренеры ни разу не посмотрели друг на друга. 
 - "Спартак" с победой. Удивительно, что перебросав соперника ровно в два 
раза (42-21) и вообще играя лучше, мы умудрились найти путь к поражению, - 
заявил Воробьев - Да, нас с победой, - откликнулся Знарок. - Мы неплохо 
поработали в паузе. Поэтому вкатывались тяжело. Но в третьем периоде 
отработали неплохо. Значит, все делаем правильно.  
После этого наставники команд, разошлись в разные стороны не 
попрощавшись. Впрочем, они, похоже, и не здоровались. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1152930_Znarok_ne_prostil_Vorobje
va_Spartak_nokautiroval_Magnitku_za_43_sekundy_i_propisalsa_v_plej_off 

К заголовкам сообщений 
Последний рывок перед плей-офф: "Нефтехимик" бьется за место в 
восьмерке с Дальним Востоком (Реальное время (realnoevremya.ru), 
Казань, 12 февраля 2020) 
Повержен крепкий "Локомотив", впереди - прямые конкуренты 
Борьба за путевку в плей-офф на Востоке в этом сезоне настолько плотная, что 
шансы заполучить ее имеют почти все, за исключением уже безнадежного 
"Трактора". Но решающая стадия гладкого чемпионата КХЛ для "Нефтехимика" 
наступает прямо сейчас - у нижнекамцев впереди матчи со всеми прямыми 
конкурентами, начиная с "Металлурга" (2 игры) и заканчивая дальневосточными 
"Адмиралом" (2) и "Амуром" (3). Однако победную серию "волки" решили не 
откладывать на потом, отобрав накануне 2 очка у крепкого "Локомотива". 
Каковы шансы "волков" в борьбе за восьмое место Востока, почему Порядину, 
Шиксатдарову и Шарипзянову пора брать ответственность на себя и как 
легионеры решают моменты у "Нефтехимика", а экс-барсы - у "Локомотива" - об 
этом в материале "Реального времени".  
Четверо из ларца: нижнекамцам предстоит обойти весь Дальний Восток 
За две с половиной недели до старта плей-офф ситуация в Восточной 
конференции сложилась крайне запутанная. Самый многострадальный клуб 
КХЛ китайский "Куньлунь", а также "Нефтехимик", "Адмирал" и "Амур" имеют 
приблизительно равные шансы, чтобы запрыгнуть на подножку восьмого вагона 
поезда, уходящего в направлении Кубка Гагарина.  
До вчерашнего игрового дня у "драконов" была фора в три очка, а у остальных 
претендентов - три игры в запасе. Китайцы неожиданно разнесли "Сибирь" у 
нее дома (3:0) и упрочили свое место в первой восьмерке. Однако за 
конкурентов "Ред стар", в том числе за "Нефтехимик" играет пара факторов, 
которые могут стать определяющими.  
Во-первых, это неравные условия для команд. Нижнекамцы и дальневосточные 
российские клубы сыграют часть игр в родных стенах, в отличие от китайцев, 
сидящих в России на "карантине" из-за коронавируса. Например, рижское 
"Динамо" им придется принимать в Новосибирске.  
Во-вторых, "красным звездам", возможно, и самим уже не до плей-офф, и 
многочисленные легионеры команды психологически настроены поскорее 
закончить этот сезон и разъехаться. Отсюда и четырехматчевая серия 
поражений до перерыва на Евротур. Победа над "Сибирью", впрочем, эту 
версию ставит под сомнение.  



 

 

В стане другого конкурента "волков", "Адмирала", рассчитывают, что в 
оставшейся части чемпионата "подтащит" восстановившийся от серьезной 
травмы голкипер Юхо Олкинуора, который во время паузы должен был набрать 
игровые кондиции. Впрочем, во вчерашнем матче с "Салаватом" он не сильно 
помог - пропущенные им три шайбы за 34 минуты матча не позволили 
"морякам" заработать такие необходимые очки в Уфе.  
Хабаровский "Амур" в последнее время преобразился. Перед перерывом 
хабаровчанам наконец-то погасили многомесячные долги по зарплате, после 
чего те победили ЦСКА и "Адмирал". Команда Александра Гулявцева набрала 
ход, и, пожалуй, именно "тигры" на сегодня - главная опасность для 
нижнекамцев.  
Что "Нефтехимик" может противопоставить конкурентам?  
В то время как во Владивостоке уповают на вратаря-легионера, позволившего 
сделать рывок в начале сезона, в Нижнекамске надежды возлагают на лидера 
атак и одно из открытий нынешнего сезона, новоявленного "сборника" Павла 
Порядина, говорившего в интервью нашему изданию в сентябре, что сейчас 
самое время брать ответственность на себя. На Шведских играх в составе 
сборной Павел показал себя как готовый форвард для больших задач. В 
национальную команду его приглашали в качестве замены травмированному 
нападающему ЦСКА Сергею Толчинскому, а в Нижнекамск из Швеции Порядин 
возвращался в статусе лучшего игрока этого состава сборной. Ну и где, как не в 
гонке за путевку в плей-офф, проявлять свои лидерские качества молодому 
форварду. 
Казанский десант, бравший Кубок Гагарина два года назад, в лице Александра 
Свитова, Антона Ландера, Андрея Маркова и Владимира Ткачева нашел 
наконец игру, так что значительная часть очков команды сегодня именно на их 
счету. Ткачеву понадобилось меньше месяца, чтобы снова заиграть на том 
уровне, на каком он начинал нынешний сезон в "Ак Барсе".  
Однако за две с половиной недели до плей-офф больших задач у 
"железнодорожников" нет - шестая строчка на Западе с 64 очками уже никуда 
не денется, преследователи далеко, а забираться выше нет смысла - с пятого 
места можно уже в первом раунде нарваться на крепкое "Динамо" Владимира 
Крикунова.  
Все карты были у Нижнекамска, чтобы продолжить начатую до перерыва 
победную серию. 
Когда за пару часов до игры стало известно, что одни конкуренты за путевку 
разгромно уступили, а другие так же разгромно выиграли, нижнекамцам 
оставалось только выигрывать свой матч (как и все последующие), а не 
углубляться в хитросплетения раскладов в турнирной таблице - больно уж 
сложно там все складывается.  
И начали "волки" здорово. Хорошенько заперли Ярославль в его же зоне и 
принялись методично по-хозяйски давить равномерными волнами атак.  
Хайруллин открыл счет уже на четвертой минуте прицельным броском над 
ловушкой Александра Лазушина. Поспособствовали ему в этом два легионера, 
пришедшие в команду уже по ходу сезона - Йонас Энлунд и Якоб Берглунд. Оба 
пришлись ко двору, и в этом матче они еще скажут свое веское слово. 
Вскоре уже Райан Мерфи вошел в зону ярославцев по борту, обыграл 
защитника и не побоялся сам же исполнить - прошил Лазушина, сделав счет 
комфортным - 2:0.  
Однако во второй половине периоде Пелино сумел добавить скорости и 
агрессии своей команде, и "Нефтехимик" с резкими изменениями в игре 
соперника не справился, а точнее, не успел под них подстроиться. Когда Якуб 



 

 

Накладал отыграл первую шайбу, вратарь нижнекамцев Константин Барулин 
наглядно и справедливо показал защитникам, чтобы те активнее играли в 
отбор.  
Ну а совсем тревожно стало, когда Ткачев сравнял счет. 55-й номер получил 
шайбу перед воротами Барулина и мастерски разобрался с ним. Хорошие руки 
по-прежнему при Владимире, но Квартальнову он почему-то оказался не нужен.  
Меньшинство и большинство Нижнекамска работает с переменным успехом 
Второй период вышел куда напряженное и плотнее, хотя у "Нефтехимика" было 
несколько возможностей реализовать большинство. С первого захода не 
вышло, зато во втором разыграли как по нотам. Это тот самый Шиксатдаров 
исполнил на отскоке после броска Мерфи на "раз-два".  
Ну а для полноты картины тот самый Энлунд, решающие действия которого на 
льду мы анонсировали, забросил победную шайбу "Нефтехимика" уже в 
меньшинстве. Причем финский хоккеист создал этот момент сам от начала и до 
завершения - он поборолся в средней зоне, выцарапал шайбу у Ткачева, 
убежал на ворота, обыграл перед ними защитника "Локомотива" и поставил 
точку красивым броском.  

https://realnoevremya.ru/articles/165890-neftehimik-obygryvaet-lokomotiv-i-rvetsya-v-
pley-off 

К заголовкам сообщений 
Обзор дня: Российский форвард "Торонто" вернулся после пореза 
сухожилия. Его руку оперировал лучший хирург Канады (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2020) 
Чемпионат  
Отрезок в КХЛ перед заключительным этапом Евротура будет длинным и очень 
интересным. В феврале заканчивается регулярный чемпионат, а сразу же 
начнется плей-офф. Но у нас до сих пор не определены восьмерки, что очень 
радует, хотя интриг могло быть и больше. 
По традиции весело будет в Восточной конференции, где внезапно "Амур" 
может забраться во второй этап, так как по потерянным баллам они уже 
опережают "Куньлунь" . Говорят, что китайская команда во время паузы много 
отдыхала, да и календарь у нее не слишком сложный, но мне не дают покоя эти 
выходные. Не буду говорить про всех, но московские клубы работали очень 
напряженно. 
 - Они уже не могут быть свежими, а тяжелые занятия сейчас дадут им силы на 
концовку, - утверждает Владимир Крикунов , использовавший свои любимые 
баллоны. 
Не понимал, когда я спрашивал о свежести и Олег Знарок . Мол, надо работать, 
чтобы хватило сил. А китайцы отдыхали, и никто не знает, чем они там 
занимались. Так что у хабаровчан, да и у команды из Владивостока есть все 
шансы. Матчи с участием этих команд будут самыми интересными. 
На "Западе" "Витязь" неожиданно близко подпустил к себе "Сочи" и теперь 
будет отбиваться. Команды до конца месяца сыграют еще дважды, а одна из 
встреч состоится уже во вторник. Остальные будут просто готовиться к плей-
офф. С посевом в этой конференции практически все ясно. Спор "Динамо" и 
"Йокерита" за третье место вряд ли кого-то интересует, а на "Востоке" вообще 
нет смысла загадывать. Не думаю, что там есть удобные или неудобные 
соперники. 
Возвращение  



 

 

Нападающий "Торонто" Илья Михеев приступил к тренировкам на льду и это 
просто отличная новость. Напомним, что декабре ему порезали руку коньком, 
задели сухожилие, потребовалась операция и наш хоккеист выбыл из строя на 
три месяца. Конечно, сама по себе новость о возвращении Ильи на лед не 
несет самой важной информации. А всем интересно, как его руки держат 
клюшку. Все ли в порядке после операции, вернется ли сила в кисть, не будет 
ли проблем с броском? 
Говорят, что клуб, который славится на всю лигу своей организацией (любые 
вопросы для хоккеистов они решают за считанные минуты, никогда не экономят 
на хоккеистах) обратились к лучшему хирургу Канады, который 
специализируется именно на таких повреждениях. Так что мы можем быть 
уверенными в том, что медицинское обслуживание Ильи было на самом 
высоком уровне. Но когда дело касается сухожилий, то ничего гарантировать 
нельзя. Однако известно, что операция прошла удачно, по крайней мере, 
неизвестно о каком-то дополнительном хирургическом вмешательстве. 
Напомним, что дебютант НХЛ стал важной частью "Торонто", взяв на себя 
меньшинство, да и в атаке Илья играл весьма результативно. Его ждут на 
площадке в марте. Надеемся, что с рукой все нормально, ведь Михееву еще на 
чемпионате мира выступать. 
Доверие  
В "Барысе" не будут менять главного тренера после того, как команда 
Казахстана завершила выступление в олимпийской квалификации и не 
пробилась в Китай. Но было бы странно, если бы Андрея Скабелку отстранили 
от работы. В принципе, в Казахстане всякое может быть, но в последние пару 
лет в стране успокоились и уже не принимают диких решений. Я вообще 
сомневаюсь, что главный тренер команды должен обязательно работать и в 
сборной, но так, видимо, дешевле и рациональней. Все основные хоккеисты 
выступают в "Барысе", смотреть местный чемпионат бессмысленно, а в ВХЛ 
всего пара-тройка человек для четвертого звена. 
Но если тренер не сохранит Казахстану место в группе А на чемпионате мира 
(а этого не удавалось никому), то в федерации могут и задуматься об 
увольнении. Но, надеюсь, только с поста тренера, а не из клуба. Как бы не 
завершился плей-офф, тренер нынешний турнир провел блестяще. Менеджеры 
и селекционеры всерьез ошиблись с легионерами, причем, на всех позициях, в 
защите одним из лучших вообще стал человек из ВХЛ, а в атаке Скабелке 
удалось в полной мере раскрыть Никиту Михайлиса . При всех проблемах клуб 
из Нур-Султана стабильно был в восьмерке, даже мысли не было, что команда 
может не попасть в плей-офф. А сборная? Увлеклись в Казахстане выдачей 
паспортов, а не развитием своих игроков, но это их дело. Тренер "Барыса" тут 
не виноват. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vozobnovlyaetsya-regulyarnyy-
chempionat-khl-forvard-toronto-ilya-miheev-vernulsya-na-led-posle-tyazheloy-travmy-
a-glavnyy-trener-barysa-i-sbornoy-kazahstana-andrey-skabelka-sohranit-rabotu-
nesmotrya-na-uzhasnoe-porazhenie-polyakam-1641026/ 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: судейство 

 
Игрок "Сибири" срубил судью подножкой сзади. Скорее всего, его 
дисквалифицируют (Sports.ru/tribuna, Москва, 12 февраля 2020) 
Суровые реалии КХЛ.  



 

 

После паузы на Евротур КХЛ вернулась с мощной зарубой за последние места 
в плей-офф: "Нефтехимик" побеждает "Локомотив", "Амур" бьется до последних 
минут в Санкт-Петербурге, а "Магнитка" снова проигрывает и рискует выпасть 
из восьмерки. 
Не отстает и "Сибирь" - команда проиграла "Куньлуню" на своем льду, не 
забросила ни одной шайбы, а самым запоминающимся в исполнении ее 
хоккеистов стал вот этот эпизод: 
Глупо искать в движении Андрея Ермакова злой умысел - скорее всего, 
защитник случайно задел лайнсмена Дмитрия Шишло и это привело к очень 
болезненному падению арбитра. За этот контакт игрок "Сибири" даже не 
получил удаление, однако его все равно могут дисквалифицировать - в 
последние недели бан за контакт с судьей стал нормой для КХЛ. 
В памяти сразу всплывают дисквалификации Макмиллана, Джериньша, 
Игнатовича и Ержабека - игроки получили от 2 до 4 матчей дисквалификации. 
Возможно, они действительно виноваты в столкновениях и не пытались 
избежать контакта, но в каждом из этих случаев арбитры занимали странную 
позицию, которая была для них опасной и серьезно мешала игрокам. 
Самый показательный пример - удаление в матче рижского "Динамо": 
Джериньш выходит из штрафного бокса и сталкивается с судьей - шансов 
избежать контакта практически не было. Итог: большой штраф и 
дисквалификация. За схожий эпизод дисквалификацию получил Брэндон 
Макмиллан из "Авангарда" - это вызвало довольно ироничную реакцию 
председатель совета директоров клуба Александра Крылова: 
"Мы приняли это к сведению. Теперь понятно, что надо судей объезжать. Если 
перефразировать великого Тарасова, то теперь хоккеист обязан видеть не 
только шайбу, партнеров, соперников и блондинку в последнем ряду, но и 
арбитра. Хотя судьи у нас катаются как хотят и где хотят. Будем иметь это в 
виду во время плей-офф" ( "Спорт-Экспресс" ). 
В КХЛ были эпизоды, когда игроки по делу получали бан за контакт с арбитром. 
Самый свежий пример - удар Артура Каюмова, который за него получил 13 
матчей. 
А вот Александр Овечкин, который случайно нанес травму судье в матче НХЛ: 
И ни штрафа, ни дисквалификации. В КХЛ несколько другие реалии, и на 
финише регулярки "Сибирь" может остаться без игрока основы на пару матчей - 
для дисциплинарного комитета лиги случайностей, похоже, не существует. 
"Яшкин, тебя со мной перепутали. Братишка, это вон там". Новый Шипачев 
просто красавчик  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2725149.html 

К заголовкам сообщений 
 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Олег Ларионов: "Предложение возглавить "Ладью" стало неожиданным, 
МХЛ - шаг вперед" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 11 
февраля 2020) 
В конце января в "Ладье" сменился тренер: вместо Владимира Маленьких, 
который теперь работает с "Ладой" в ВХЛ, на тренерский мостик тольяттинской 
молодежной команды поднялся Олег Ларионов.   



 

 

- Всю карьеру вы провели на посту главного тренера самарской "Кометы" из 
ЮХЛ. Приглашение в "Ладью" было неожиданным?  
 - Это предложение действительно стало для меня приятной неожиданностью. 
Я быстро принял решение, ведь МХЛ - это шаг вперед, интересный шаг.  
- Еще в этом сезоне вы играли против "Лады-Весты", которую возглавлял ваш 
нынешний помощник Денис Афанасьев.  
 - Несмотря на то, что мы пересекались на разных турнирах, лично 
познакомились только в тренерской "Ладьи" - поговорили, обменялись 
впечатлениями, своими взглядами на дальнейшую работу. Уверен, наше 
сотрудничество будет плодотворным.  
- С некоторыми игроками "Ладьи" вы также могли пересекаться в ЮХЛ.  
 - С "Ладой-Вестой" мы встречались на разных турнирах, поэтому многих ребят 
знаю. Кроме того, с некоторыми игроками я работал и раньше: Егор Добродум - 
мой воспитанник, мы с ним работали в Самаре, а с Дмитрием Петровым мы 
представляли Самарскую область на всероссийской Спартакиаде 2016 года. 
Конечно, сейчас это помогает. В целом ребята приняли меня хорошо.  
- В МХЛ ваши воспитанники играют не только в "Ладье". Например, Тахир 
Мингачев выступает в "Красной Армии", а в прошлом сезоне стал серебряным 
призером ЮЧМ.  
 - В прошлом сезоне он выступал в ЦСК ВВС, а в моей команде провел лишь 
пару игр. После чемпионата мира он приносил медаль на тренировку, мы все с 
ним фотографировались. Со всеми воспитанниками я поддерживаю связь, мы 
общаемся, поздравляем друг друга. С Тахиром у нас теплые отношения.  
- В этом сезоне в "Ладье" по разным причинам сменилось уже три тренера.  
 - Конечно, частые перестановки наставников сказываются на игре. При этом, 
не назову процесс смены тренера особенно сложным. Игрокам приходится 
перестраиваться под новые требования, немного меняться, но это - часть 
работы.  
- Совсем недавно вы дебютировали в МХЛ в качестве главного тренера.  
 - Уже на следующий день после назначения я впервые вышел на тренерский 
мостик "Ладьи" - как говорится, с корабля на бал. Если честно, я тогда даже 
игроков еще знал плохо. Во втором матче уже обстановка была более 
знакомая, так что чувствовал себя раскрепощенно. Постепенно вникаю в 
процесс, знакомлюсь с ребятами, с их уровнем мастерства, а они, в свою 
очередь, знакомятся с моими требованиями и взглядами на современный 
молодежный хоккей.  
- Волновались перед дебютной встречей?  
 - Легкое волнение было перед игрой. К сожалению, первый матч при моем 
руководстве мы проиграли и потеряли шансы на плей-офф - обидно, что свою 
работу в команде я начал с этого. Но шансы на плей-офф все равно были 
невелики: нужно было выиграть все оставшиеся в регулярке матчи и ждать 
поражений конкурентов за кубковую восьмерку. Так или иначе, это 
обстоятельство - не повод опускать руки. Впереди много работы, за оставшееся 
время надо наиграть молодежь, посмотреть ближайший резерв, сработаться с 
ребятами. В общем, работать на перспективу.  
- В этом сезоне Дмитрий Костенко и Станислав Рангаев привлекались к матчам 
ВХЛ. Скоро начнется розыгрыш Кубка Петрова, есть ли у них шанс принять 
участие в плей-офф вместе с "Ладой"?  
 - В плей-офф хоккей немного другой. Не думаю, что молодежь будут 
использовать в матчах с таким накалом. Но уже в следующем сезоне эти 
ребята вполне могут получить постоянное место в основном составе команды 



 

 

ВХЛ. В "Ладье" есть несколько перспективных талантов, которые скоро могут 
получить свой шанс в "Ладе".  
- Скоро команду из-за возраста покинут несколько лидеров. Замену им будете 
искать в командах ЮХЛ, с которыми хорошо знакомы?  
 - И в "Комете", и в "Ладе-Весте" есть хорошие, перспективные ребята. Надо 
использовать игроков из Самарской области, использовать свой резерв, 
поднимать уровень местного хоккея.  

https://mhl.khl.ru/news/1/976911/ 

К заголовкам сообщений 
"Я нарушил режим, могу винить только себя". Илья Алтыбармакян 
покинул СКА (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2020) 
Как стало известно "Чемпионату", СКА-1946 расторг контракт с третьим 
бомбардиром команды Ильей Алтыбармакяном по дисциплинарным причинам. 
В этом сезоне 19-летний форвард набрал 40 (20+20) очков в 51 матче в МХЛ.  
"Хочу поблагодарить клуб и всех, кто со мной работал эти годы. Я рос в 
системе СКА и могу сказать, что здесь созданы все условия для развития 
игроков. К сожалению, я нарушил режим, по дисциплинарным причинам 
контракт между клубом и мной был расторгнут. Винить в этой ситуации могу 
только себя и очень сожалею о случившемся. Всем командам клубной системы 
желаю удачи и побед в оставшейся части сезона. Отдельное спасибо нашим 
болельщикам, которые всегда отлично поддерживали команду как в 
Петербурге, так и на выезде", - сказал Алтыбармакян.  

https://www.championat.com/hockey/news-3969271-ja-narushil-rezhim-mogu-vinit-
tolko-sebja-ilja-altybarmakjan-pokinul-ska.html 

Похожие сообщения (5): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Елизавета Роднова: "Я хотела играть в хоккей, заниматься танцами и еще 
успевать в кружок кройки и шитья ходить!" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 11 февраля 2020) 
Нападающий уфимской "Агидели" Елизавета Роднова - миниатюрная и милая 
девушка. Форвард - воспитанница челябинской школы хоккея, и уже за плечами 
имеет опыт игры в сборной России, чемпионство ЖХЛ и бронзу Молодежного 
чемпионата мира. О женских хитростях, хоккейной карьере и своей семьей 
Елизавета рассказала в интервью пресс-службе ЖХЛ.  
- Ты из Челябинска. Как решила начать заниматься хоккеем?  
- На самом деле все просто, мой папа бывший хоккеист, он сам играл в хоккей и 
тренировал мальчишек. Но не на профессиональном уровне. И, конечно, мой 
младший брат вскоре тоже захотел попробовать себя в хоккее. Когда его 
решили ставить на коньки, я тоже захотела. И с тех пор между нами всегда 
было спортивное соперничество. Это закаляло меня работать усерднее, чтобы 
выигрывать в спорах и соревнованиях с ним. Тут спасибо отцу, он знает многие 
хоккейные тонкости, и он отличный наставник. 
- Споры кто лучше были?  



 

 

- Конечно! Я еще тренировалась с ним в одной команде в хоккейной школе. Там 
мы всегда соревновались, кто больше забьет голов или быстрее прибежит. 
Кстати, я всегда выигрывала! Для меня это было принципиально. Сейчас брат 
уже не занимается хоккеем профессионально, а предпочел учебу. Когда я 
прилетала домой на Новый год, мы с ним ходили покататься, вспомнили 
детство. 
- По какому принципу тогда набирали девочек в команду?  
- Насколько я знаю, изначально приходило много девочек из детских домов. Их 
специально привлекали в хоккей. А потом, уже когда женская хоккейная секция 
начала набирать обороты, родители и сами начали приводить своих дочерей. 
Кстати, сейчас в ЖХЛ играет очень много девочек их Челябинска.  
- В таких смешанных командах мальчишки не дразнятся? Или, наоборот, 
становятся джентльменами?  
- В таких командах девочки быстрее растут в профессиональном плане. 
Мальчики ведь в принципе физически сильнее и скоростнее. Девочки тянутся за 
мальчиками, чтобы не отставать. И я считаю, что нужно держаться в такой 
команде до тех пор, пока не сравняешься с ребятами по показателям, а то и 
станешь лучше. Даже в плане хоккейного мышления парни соображают лучше. 
И у них есть дух соперничества, ведь не гоже проиграть девочке! 
- Что бы ты посоветовала родителям девочек, которые хотят начать заниматься 
хоккеем?  
- Трезвого взгляда на интерес к хоккею у ребенка. Не переусердствовать с 
тренировками. Все-таки поначалу девочки даже не понимают, что происходит 
на занятиях.  
- Бытует мнение, что перед хоккейной секцией хоккеистам лучше начинать с 
фигурного катания, чтобы поставить хорошее катание. Согласна?  
- Конечно! Катание в хоккее очень важно. Когда мы занимались в детской 
хоккейной школе, у нас были даже специальные тренировки 2 раза в неделю, 
на которые приходил тренер по фигурному катанию и занимался с нами. То же 
самое практикуется и в "Агидели" на предсезонных сборах. 
- Кстати, о маленьких хоккеистках. Недавно ты поучаствовала в проведении 
мастер-класса воспитанницам хоккейных школ Башкортостана. Понравилось 
попробовать себя в роли тренера?  
- Это невероятно сложно, особенно удержать их внимание. Мой папа давно 
тренирует детишек, поэтому я уже имею богатый опыт работы с ними. И по 
себе знаю, что особенно сложно, когда родители сидят на трибунах. Дети 
постоянно оборачиваются на них и отвлекаются.  
- В далеком будущем ты можешь представить себя тренером?  
- Пока даже не знаю, трудно представить. Наверное, я бы хотела поработать со 
взрослыми девочками. Например, я могла бы быть в далеком будущем 
тренером команды ЖХЛ. Сейчас я учусь на тренера, но уверена, что это будет 
мое не единственное образование. У меня много интересов, пока даже не могу 
определиться, что именно меня заинтересует в будущем.  
- Как так получилось, что перешла в "Агидель"?  
- Я играла в СКИФе, но потом со мной расторгли контракт. Обычные реалии 
спорта. А мне давно импонировала "Агидель" и я знала хоккеисток этой 
команды. Например, мне как игрок всегда нравилась Ольга Сосина, Анна 
Щукина и Екатерина Смоленцева. В целом девочки из "Агидели" очень 
известны в России, в нашей команде играет и самая красивая хоккеистка ЖХЛ, 
и самый популярный вратарь, мне кажется, все знают Анну Пругову. У нас все 
девочки привлекательные, общительные и открытые. 
- В Уфе "Агидель" известная команда?  



 

 

- Не такая известная, как "Салават Юлаев" конечно. Но, например, нас узнают 
на играх "первой команды" болельщики. Также часто узнают в такси, я часто 
езжу на тренировки на такси и в 70% узнают меня и спрашивают, как проходят 
игры и когда следующие матчи дома.  
- Расскажи о своей нехоккейной жизни? Чем увлекаешься в свободное время?  
- Я начала увлекаться мейкапом, мне нравится визаж и архитектура строения 
лица. Мне нравится посещать различные курсы. Если бы у меня было 
медицинское образование, я бы увлеклась еще косметологией. Еще я изучаю 
английский язык.  
- На матчи девочки красятся?  
- У всех по-разному. Например, я крашусь. У нас есть уловки, которые помогают 
сохранить макияж в течение всего матча. Обычно это не что-то яркое, а 
обычный дневной макияж. 
БЛИЦ  
- Самое яркое событие, которое произошло в моей жизни - это... бронза МЧМ 
2017 и золото Чемпионата России 2018. 
- Если бы была возможность на один день поменять профессию, я бы 
попробовала стать пилотом! У меня аэрофобия, я очень боюсь летать. А 
будучи пилотом, я бы поборола свой страх.  
- Когда у меня появляется свободный вечер, то я...занимаюсь уходом за собой! 
Всякими женскими штучками, вроде масочек, кремчиков и прочих мелочей, на 
которые не хватает времени!  
- Иногда в тайне от всех я могу... мечтать!  
- Поступок, которым я горжус ь...помощь семье! Горжусь тем, что мы очень 
дружные, всегда на связи и поддерживаем друг друга!  

https://whl.khl.ru/article/3046-elizaveta-rodnova-hotela-igraty-v-hokkey-zanimatysya-
tantsami-i-eshte-uspevaty-v-kruzhok-kroyki-i-shityya-hodity 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: партнеры 

 
"Париматч" поднимает гандбол и волейбол, а "Фонбет" двигает КХЛ. Как 
букмекеры спонсируют спорт в России? (Ставка.tv (stavka.tv), Москва, 11 
февраля 2020) 
Букмекеры официально пришли в российский спорт после 1 апреля 2017-го, 
когда вступил в силу закон о целевых отчислениях и рекламе беттинговых 
структур. Сотрудничество однозначно получается взаимовыгодным. Конторы 
получили огромный рекламный рынок, а спортивные федерации и лиги, 
подписавшие с ними соглашения, - фиксированный ежеквартальный доход на 
развитие в размере пяти процентов от прибыли, но не менее 15 миллионов 
рублей. Для видов спорта, за которыми в нашей стране не стоят влиятельные 
бизнесмены, это серьезная финансовая помощь. Благодаря ей они постепенно 
становятся лучше. В доказательство приведем ниже несколько примеров. 
КХЛ - "Фонбет"  
После неудачи с РПЛ "Фонбет" пошел дальше и заключил даже более 
выгодный контракт. Дело в том, что Континентальная хоккейная лига при всех 
ее недостатках является сильнейшей в Европе и охватывает не только 
российский рынок. В КХЛ выступают клубы из Белоруссии, Казахстана, Латвии, 
Финляндии и Китая, совсем скоро должен присоединиться Узбекистан. 



 

 

Именно поэтому букмекеры постарались сделать партнерскую историю с 
хоккеем максимально доминирующей, подписав длительный контракт на пять 
лет. 
"В юбилейном 10-м сезоне КХЛ компания ФОНБЕТ присоединилась к дружной 
семье партнеров Лиги. Мы рады сотрудничеству с одной из крупнейших в 
России букмекерских контор, имеющей опыт взаимодействия с российскими и 
международными спортивными турнирами. В соответствии с законом 
букмекеры осуществляют целевые отчисления на финансирование 
мероприятий по развитию профессионального спорта и детско-юношеского 
спорта, то есть принимают непосредственное участие в развитии спорта в 
стране. Надеюсь, что совместно мы также сможем сделать значительный вклад 
в формирование ответственного отношения к участию в азартных играх", - 
прокомментировал подписание соглашения президент КХЛ Дмитрий 
Чернышенко. 
В пакет услуг для "Фонбета" входят реклама на бортах, интеграция с сайтом 
лиги и права на ее символику, а также реклама на спортивных каналах во 
время трансляций матчей. Также по условиям контракта ни один клуб КХЛ не 
может заключать индивидуальные партнерские соглашения с другими 
букмекерскими конторами. 
Сумма соглашения между "Фонбетом" и лигой составляет около 250 миллионов 
рублей, но при этом есть нюанс, о котором рассказали представители 
букмекера: 
"Мы не только платим лиге за спонсорский контракт, мы также обязуемся 
инвестировать большую сумму, отдельную от суммы спонсорского контракта, 
исключительно в проекты по популяризации хоккея. Этот бюджет записан в 
контракте". 
По слухам этот бюджет равен базовой ставке контракта (250 миллионов). В 
нынешнем сезоне "Фонбет" стал титульным спонсором Матча всех звезд КХЛ. 
На организацию ивента букмекер потратил по разным данным от 50 до 70 
миллионов рублей. 
ВХЛ - "Тенниси"  
БК "Тенниси" не могла выдержать борьбу с гигантами рынка за топовые лиги, 
поэтому пришла в хоккейную Вышку, которая в 2018-м начала активно 
развиваться. В этом была своя логика, ведь в ВХЛ представлено гораздо 
больше регионов России, чем в той же КХЛ. Кроме того, руководство лиги 
планировало радикальное расширение географии. 
В Вышке практически с самого начала выступали клубы из Казахстана: 
"Сарыарка" и усть-каменогорское "Торпедо". С этого сезона к ним добавился 
"Номад" из Нур-Султана, появился еще один китайский клуб, а также 
амбициозный проект "Хумо", базирующийся в Ташкенте. 
В общем, все ожидания генерального директора "Тенниси" Руслана 
Сулейманова, которые он высказал во время презентации, оправдываются: 
"Наше партнерство с ВХЛ - это не стандартная история про то, что 
букмекерская компания подписала спонсорский контракт с лигой, 
забрендировала собой все площадки и игровую форму команд, и расставила по 
аренам промоутеров. То есть это все, конечно, тоже будет, но ключевая 
ценность, которую мы вместе с коллегами определили для себя - это 
совместный маркетинг и совместная работа по увеличению добавленной 
стоимости продукта ВХЛ. Мы видим очень большой потенциал в лиге. Во 
многих городах команда ВХЛ - самый успешный и статусный спортивный бренд 
региона". 



 

 

Сулейманов абсолютно прав. ВХЛ - не такая глянцевая, как КХЛ, но как 
рекламный рынок имеет даже некоторое преимущество. Там полно 
региональных клубов, которые собирают почти полные дворцы вне 
зависимости от качества выступлений: пермский "Молот Прикамье", 
красноярский "Сокол", "Зауралье" из Кургана, питерское "Динамо", "Лада" из 
Тольятти, пензенский "Дизель", список можно продолжать. То есть "Тенниси" 
благодаря сотрудничеству с ВХЛ получает доступ к довольно обширной 
аудитории. Кроме того, у лиги есть статусный имиджевый ивент - ежегодный 
матч "Русская классика" в рамках регулярного чемпионата, который проводится 
под открытым небом. Он всегда транслируется на федеральном канале и 
пользуется большой популярностью у хоккейных болельщиков. 
Информация о сумме соглашения между лигой и букмекером является 
коммерческой тайной. Однако инсайдеры и эксперты говорят о 100 миллионах 
рублей за сезон. 
МХЛ - "Париматч"  
Молодежная хоккейная лига одной из последних обзавелась титульным 
спонсором в лице букмекерской компании. "Париматч" провел активную 
экспансию в региональные клубы РПЛ. У этой беттинг-структуры заключены 
контракты с "Ростовом", "Тамбовом", "Сочи" и "Крыльями Советов". 
В сентябре 2019-го пришла очередь хоккея. Перед стартовым матчем нового 
сезона МХЛ 2019/20 в Ярославле на "Арене-2000" прошла пресс-конференция, 
на которой было объявлено о заключении партнерского соглашения между 
лигой и конторой "Париматч". 
"По условиям соглашения, на протяжении трех следующих сезонов имя 
титульного партнера МХЛ будет интегрировано в наименование турнира - 
Париматч Чемпионат Молодежной хоккейной лиги. Букмекер сможет проводить 
специальные активности для болельщиков. Начиная с сезона 2020/2021, МХЛ 
также получит альтернативный логотип, который будет дополнен эмблемой 
"Париматч". Все матчи МХЛ можно будет посмотреть в приложении "Париматч", 
а также на официальном сайте букмекерской компании", - говорилось в пресс-
релизе. 
По оценке экспертов сумма такого соглашения может варьироваться в 
коридоре 150-200 миллионов рублей за все три года. 

https://stavka.tv/articles/russian-sport-bookmakers 
Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 11 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 
Федерация хоккея России 

 
В Ташкенте состоялась презентация бренда "Красная Машина" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 11 февраля 2020) 
5 февраля в Ташкенте состоялась презентация бренда "Красная Машина". 
Мероприятие было организовано ФХР совместно с Высшей хоккейной лигой и 
прошло во время матча "Хумо" - "Динамо" (Тверь). Зрители, посетившие матч 
ВХЛ, смогли поближе познакомились с продуктами "Красной Машины". 
После первого периода матча в "Хумо Арене" состоялся брифинг. В ходе него 
советник первого вице-президента ФХР Владимир Шалаев рассказал про 
Национальную программу подготовки хоккеистов "Красная Машина", 
совместную работу Федерации хоккея России и Высшей хоккейной лиги. 



 

 

Владимир Шалаев вручил генеральному секретарю Федерации хоккея 
Узбекистана Шукрилле Каримову и директору хоккейного клуба "ХУМО" Сергею 
Матвееву методические пособия для тренеров НППХ "Красная Машина". Также 
на матче были организованы конкурсы и развлекательная программа, в ходе 
которых болельщики получили призы и награды от бренда "Красная Машина". 
Представители Узбекистана высоко оценили возможность совместной работы с 
ФХР и поблагодарили за сотрудничество. 
Владимир Шалаев, советник первого вице-президента ФХР:  
 - ФХР внимательно следит за хоккеем в Узбекистане, благо, здесь отличные 
хоккейные традиции. Мы готовы делиться программой "Красная Машина" со 
всеми, кто готов развивать хоккей. Уверены, что именно Ташкент может стать 
центром развития хоккея в Азии. И для этого здесь все есть: инфраструктура, 
отличная арена, собран профессиональный менеджмент. Отрадно, что здесь 
на самом высоком уровне уделяется внимание хоккейным вопросам, а мы 
готовы помогать. 
Шукрилла Каримов, генеральный секретарь ФХУ:  
 - Перенимая такую методику, мы будем стремиться организовывать 
тренировочный процесс по современным методикам. Я очень этому рад.  

https://fhr.ru/news/item/70972/ 

К заголовкам сообщений 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Свищев предложил клубам НХЛ отказаться от китайских клюшек (Р-Спорт, 
Москва, 11 февраля 2020) 
Клубам Национальной хоккейной лиги (НХЛ) стоит отказаться от закупок 
клюшек из Китая в связи с проблемами с поставками из-за вспышки 
коронавируса и сделать выбор в пользу российских производителей, считает 
член комитета Госдумы по физической культуре, спорту, туризму и делам 
молодежи, заслуженный тренер РФ Дмитрий Свищев. 
"У НХЛ не должно быть повода для беспокойства насчет клюшек и вообще 
спортивного инвентаря. Если возникли перебои с поставками из Китая, пусть 
покупают у нас. Россия имеет такие хоккейные традиции с такой мощной 
школой хоккея, что лучше российских клюшек быть не может", - сказал Свищев, 
слова которого РИА Новости предоставила пресс-служба депутата. 
Власти Китая 31 декабря 2019 года сообщили Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ) о вспышке неизвестной пневмонии в городе Ухань в 
провинции Хубэй. Специалисты установили возбудителя болезни - коронавирус 
2019-nCoV. Общее число подтвержденных случаев заболевания в Китае, по 
последним данным, составляет 42 638, выздоровели 3996 человек, скончались 
1016. 
"К примеру, у нас есть замечательная фирма Даниса Зарипова, нашего 
прекрасного хоккеиста, есть другие производители. Клюшками нашего 
производства играют во всех лигах России, играют в Евросоюзе, играют в 
Азиатской хоккейной лиге. Большие любители хоккея - президенты России и 
Белоруссии - также предпочитают отечественные клюшки", - заметил депутат. 
"Так что пусть в НХЛ не волнуются: Россия готова помочь и спасти своими 
клюшками американский хоккей. И я уверен, что самые яркие звезды НХЛ, 
сыграв один раз клюшками российского производства, больше никогда не 
сменят их на китайские", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20200211/1564568258.html 



 

 

Похожие сообщения (2): 
• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 12 февраля 

К заголовкам сообщений 
Сборная России по хоккею 

 
Россия привезла самую интересную сборную. 10 причин, почему 
шведский этап Евротура был светлым (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
февраля 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" подводит итоги шведского этапа Евротура, на котором 
сборная России проиграла все три поединка - Финляндии (0:3), Швеции (2:5), 
Чехии (3:4 по буллитам). Но мы называем 10 причин, в чем была польза этих 
матчей.  
После третьего матча Евротура, против чехов, один телевизионный журналист 
спросил у капитана сборной России Богдана Киселевича: "Было ли что-то 
светлое от этой поездки в Стокгольм?" 
Киселевич задумался. Ему услужливо подсказали из-за спины: "Светлое - это в 
Чехии". Другой уточнил: "Светлый - это наш форвард Андрей Светлаков". 
Но мы назовем 10 светлых причин поездки в тот дождливый и сумрачный 
Стокгольм в феврале. 
1. Перекличка с молодежным чемпионатом мира 
По сути, в сборной России реализовали идею "Матч ТВ", чтобы на звездном 
шоу КХЛ играли взрослые мужики против юношей. Теперь на этап Евротура 
были приглашены сразу шесть игроков из U20: защитники Александр Романов и 
Данила Галенюк, форварды Василий Подколзин, Григорий Денисенко, Кирилл 
Марченко, Иван Морозов. Для сравнения, у шведов нашлись двое таких 
хоккеистов. У чехов трудно припомнить хотя бы одного. Когда я спросил об 
этом у Милоша Ржиги - что его мужики играли против русских детей, - он только 
засмеялся: "Россия опасна в любом составе". 
2. Когда, если не сейчас? 
Привозить экспериментальный состав на февральский этап Евротура - это уже 
традиция. "Кубок Карьялы" в ноябре - это начало сезона сборной, нужно брать 
несколько звезд. Кубок Первого канала в декабре - нужно выставлять 
сильнейший состав. Как и Чешские Игры в апреле, перед чемпионатом мира, 
куда привозят вообще игроков НХЛ. Февраль - одно и единственное окно для 
экспериментов. И как раз Россия эти эксперименты провела. Потому что у нас 
такая молодежь, что было с кем проводить. 
3. Не так все плохо по игре 
На самом деле, Россия неудачно провела только матч со шведами. Игра с 
финнами оказалась проваленной в первые семь минут. Но остальные 53 
получились равными. Чехи вообще ушли от поражения за 0,02 секунды до 
конца третьего периода. Это называется - спастись чудом. Мы не натягиваем 
сову на глобус - есть такое выражение. Просто констатируем факты. Молодая 
команда, собранная с листа, с кучей дебютантов, чаще всего на равных играла 
со взрослыми дядями. 
4. Эти игроки взялись не с бухты-барахты 
Глава штаба Роман Ротенберг заметил, что Марченко, Морозов и Подколзин 
находятся в системе сборных команд с 2016 года. То есть их четыре сезона 
выводили на такой уровень. И дело совсем не в СКА. На протяжении четырех 
лет эти нападающие регулярно участвовали в учебно-тренировочных сборах 
ФХР на базе в Новогорске, выезжали на разные международные турниры. 



 

 

Только статистика. Иван Морозов - серебро МЧМ-2020, бронза МЧМ-2019, всего 
39 матчей в составе сборных, 23 (15+8) очка. Кирилл Марченко - серебро МЧМ-
2020, бронза МЧМ-2019, всего 39 матчей в составе сборных, 26 (13+13) очков. 
Василий Подколзин - серебро МЧМ-2020, бронза МЧМ-2019, серебро ЮЧМ-
2019, всего 81 матч в составе сборных, 76 (35+41) очков. 
То есть этот этап Евротура - вершина айсберга. Один только Подколзин провел 
81 матч за юношеские сборные. Невероятно! 
5. Грамотно построен лифт из молодежки на взрослый уровень 
Не просто так в штаб сборной России были введены Валерий Брагин и его 
помощник Александр Бойков, которые работали с молодежкой. На примере 
Подколзина видно, как это работает. Парень в 18 лет уже трижды прошел 
подготовку в Центре "Сириус", где в стратегическом партнерстве с ФХР 
выстроена уникальная система выявления и подготовки кандидатов и игроков 
юниорских сборных команд России. 
Там молодых хоккеистов кормят, восстанавливают, учат, подтягивают навыки. 
Такие хоккеисты, как Подколзин, играют за сборную России разных возрастов. 
Кстати, Вася может поехать и на следующую молодежку. Теперь он выступает и 
забивает за СКА. И не исключено, что поедет на взрослый чемпионат мира в 
Швейцарию. По крайней мере, есть шанс. 
6. Порядин выстрелил 
Два прекрасных гола в Стокгольме, в ворота шведов и чехов, забил форвард 
"Нефтехимика" Павел Порядин. Ему - 23 года, и он дебютировал в сборной 
России. Шел к этому через разные клубы - МХК "Зеленоград", "Капитан" 
(Ступино), "Кристалл" (Саратов), "Реактор" (Нижнекамск), "Ариада" (Волжск), 
"Молот-Прикамье" (Пермь), ЦСК ВВС (Самара). Да, побросала Порядина жизнь! 
Но все сошлись во мнении, что Паша лучше всех адаптировался к скоростям в 
Стокгольме и сумел сделать себе имя. Он сыграл за сборную России - его 
заметили. 
7. Эксперты поддержали идею ФХР 
В принципе, ставка на молодежь была одобрена экспертами. Вот что сказал 
Андрей Назаров, который еще тренировал Порядина в "Нефтехимике": "Это 
наш ближний резерв. Это наши лучшие в перспективе игроки. Многие из этих 
ребят уже находятся почти что под контрактами с клубами НХЛ. Дать им уехать 
в Северную Америку, но не выпустить в матчах за сборную России - это 
глупость. Все равно ребят нужно развивать. Показывать им, что они нужны 
национальной команде". 
8. Результат Евротура не так важен 
Вы можете с ходу вспомнить, когда еще Россия проигрывала три матча на 
одном этапе Евротура? Нет, вы не дадите такой ответ. Потому что не держите 
это в голове. Результат на этом тренировочном турнире не так важен. 
Подсказка: это 2018 год, когда наша команда на Чешских играх незадолго до 
чемпионата мира в Копенгагене с одинаковым счетом 1:2 влетела чехам, 
финнам, шведам. Но все помнят, что было в Дании. Это самое важное. Что 
было в Брно - не вспомнит никто. Да и Брно ли это было? Какая разница, где 
тренироваться? 
9. Прокачали Зернова после травмы 
Денис Зернов - один из ведущих центрфорвардов КХЛ. Но на старте сезона он 
получил тяжелую травму в "Авангарде". Не так давно Зернов вернулся. То, что 
он сыграл на Евротуре - на высоких скоростях, в международном хоккее, - 
поможет Денису поскорее выйти на свой высокий уровень. 
10. Это очень перспективная сборная 



 

 

Яркий показатель - когда я возвращался в Москву из Стокгольма через 
терминал 2 рейсом 00.45, то встретил на борту много знакомых лиц. Скауты и 
представители клубов КХЛ и НХЛ, разнообразные агенты. Встретил я Иржи 
Фишера, работающего на "Детройт". Напомню, что "Ред Уингз" будут иметь 
наибольшие шансы на драфте НХЛ в июне. 
Все это говорит о том, что у сборной России была на этом Евротуре самая 
перспективная команда. Какой смысл просматривать 28-29-летних мужиков из 
Финляндии или Чехии? Все смотрели на русских. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1152673_Rossija_privezla_samuju_intere
snuju_sbornuju_10_prichin_pochemu_shvedskij_etap_Jevrotura_byl_svetlym 

К заголовкам сообщений 
Наделали детских ошибок. Сборная России проиграла все матчи на 
Шведских играх (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 11 февраля 2020) 
Сборная России проиграла все матчи на Шведских играх, третьем этапе 
Еврохоккейтура. Молодая команда финишировала на последнем месте, 
замыкает она и турнирную таблицу общего зачета.  
Это, конечно, нужно сильно обидеть судьбу, чтобы пропустить шайбу за две 
сотых секунды до конца третьего периода. Причем шайбу, которая помогла 
чехам перевести, казалось бы, проигранный матч в овертайм, а затем победить 
по буллитам. А ведь встреча со сборной Чехии стала единственной на 
Шведских играх, где россияне не выглядели мальчиками для битья: забросили 
первыми, трижды вели в счете, не дрогнули перед более опытным соперником, 
но победу не зацепили. "Понятно, что молодые подустали - в клубах они 
никогда столько не играли, - размышлял затем главный тренер сборной России. 
- Очень обидное поражение. Но это тоже опыт, а без него матчи на таком 
уровне не выиграть". На "детские ошибки" Кудашов указывал и после 
поражения от шведов: "Здесь нельзя передерживать шайбу, нельзя удаляться. 
Пропустили в первой смене, неправильно сыграв, позволили шведам 
хозяйничать на своем пятаке".  
На Шведские игры сборная России повезла самый молодой за последние годы 
состав, ребята 20 - 22 лет плюс шесть участников недавнего молодежного ЧМ. 
Так что подобного рода проблемы легко прогнозировались, и было странно 
слышать, когда тренерский штаб говорил, что едет выигрывать Шведские игры, 
а не ставить там эксперименты. Кудашов собрал боевую, веселую, энергичную, 
но сырую для этого уровня команду. На Евротуре, кто бы что о нем ни говорил, 
уровень соперников выше, чем в КХЛ. И молодым парням, которые в клубах-то 
не всегда играют, тащить на себе национальную сборную было, естественно, 
непросто.  
Шведские игры у россиян как-то сразу не задались. В Хельсинки, в вынесенном 
матче против финнов, три шайбы пропустили за первые семь минут с четырех 
бросков - переволновался вратарь-дебютант Тимур Билялов. Ко второму 
перерыву игры со шведами те же 0:3, в третьем периоде - 1:3, но следом по 
неопытности пропускают еще две. Причем оба раза россиян огорчил защитник 
СКА Лукас Бенгтссон, забросивший своему одноклубнику Александру 
Самонову. И это притом что в 19 матчах за СКА швед забросил лишь раз...  
Статья по теме: От Польши до Японии с клюшкой. В каких странах завершают 
карьеру экс-хоккеисты СКА? 
Самонов на турнире отыграл больше всех из российских вратарей: 
полноценный матч со шведами и два с половиной периода с финнами, когда 



 

 

заменил Билялова. Итого - 113 минут. С финнами его признали лучшим, со 
шведами он был под стать остальным - неубедителен. Его конкурент по "рамке" 
СКА Хелльберг, хоть против россиян и не играл, домашний турнир провел 
успешнее: два матча - две победы, по одной пропущенной шайбе в каждом, и 
место в символической пятерке турнира на пару с одноклубником Бенгтссоном.  
Всего в Шведских играх, напомним, приняли участие девять хоккеистов СКА: 
двое шведов, финн Йори Лехтеря и шестеро россиян. Парадоксально, но в 
матче с чехами, единственном, где россияне не выпадали, на льду не было ни 
одного игрока петербургской команды. Артем Швец-Роговой дернул мышцу на 
раскатке, а Самонову и молодежному звену тренеры дали отдохнуть. При этом 
тройка СКА с молодежного ЧМ-2020 Кирилл Марченко - Иван Морозов - 
Василий Подколзин, дополненная защитником Данилой Галенюком (а этим 
парням по 18 - 19 лет), не то что не затерялась на взрослом уровне, она стала 
ведущей в команде. Много двигалась, нагнетала, но не реализовывала. Так что 
ноль набранных очков не слишком справедливый показатель их 
продуктивности. "С одной стороны, тренерский штаб дал дорогу молодежи, с 
другой - бросать их сразу в топку... - размышляет бывший главный тренер 
сборной России и СКА Вячеслав Быков. - Мы в свое время стремились 
демонстрировать психологию победителя, играть с позиции силы, потому что 
комплекс проигравшего давит. Поэтому всегда нужно вести команду, способную 
побеждать".  
Проиграв все финско-шведские матчи, сборная России так и осталась 
последней в общем зачете Евротура. Всего же в девяти матчах при Кудашове 
"Красная машина" победила лишь трижды, причем два раза только по 
буллитам. В восьми случаях из девяти она пропускала не менее трех шайб, и 
это уже более серьезный звонок. И ладно сейчас играли "молодые, 
необстрелянные" - на московско-петербургский Кубок "Первого канала" 
вызывались лучшие из КХЛ, но и там только второе место из четырех.  
Однако с обычной в таких случаях критикой по поводу профнепригодности 
тренера, возможно, не стоит торопиться. Лучше прислушаться к словам 
Милоша Ржиги, наставника сборной Чехии, много лет отработавшего в КХЛ: 
"Почти все участники Шведских игр, кроме России, были укомплектованы 
игроками европейских лиг, и итоговый расклад показал, что хоккей там 
довольно высокого уровня. Что случилось в КХЛ за несколько последних лет, 
не знаю - я там уже года четыре не работаю. Да, у сборной России было много 
молодых игроков, но очевидно, что уровень КХЛ упал".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/nadelali-detskikh-oshibok-sbornaya-rossii-
proigrala-vse-matchi-na-shvedskikh-igrakh/ 

К заголовкам сообщений 
В России все еще проблемы с центральными нападающими. Но на 
чемпионате мира нам поможет НХЛ (Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2020) 
Кто поедет на чемпионат мира кроме Шипачева? 
Центральные нападающие - давняя головная боль всех тренеров сборной 
России. В детских школах толком не учат играть на вбрасываниях, а если кто и 
пробивается наверх, то самородки, которые скорее исключение, чем правило. В 
XXI веке наша сборная вынуждена была держаться на Сергее Федорове, Павле 
Дацюке, Евгении Малкине и Евгении Кузнецове. Первый уже давно завершил 
карьеру, второму стукнул пятый десяток, против Джино играет его 
"хрустальность", а Кузя из-за кокаинового скандала на четыре года отрезан для 



 

 

сборной. Вот и получается, что на любой турнир подбор центров превращается 
в проблему, граничащую с истерикой. 
Кто из центральных нападающих поедет в Цюрих, где в мае пройдет очередной 
чемпионат мира? С Малкиным, единственным доступным нашим топ-центром 
из НХЛ, все туманно. Нет никакой гарантии ни по состоянию его здоровья, ни по 
тому, до какой стадии доберется "Питтсбург". Евгений вполне может как 
получить очередное повреждение, так и добраться до финала Кубка Стэнли. 
Вместо него в роли первой скрипки в Швейцарию наверняка отправится Вадим 
Шипачев. Капитан "Динамо" доминирует на уровне КХЛ, уже имеет богатый 
(хоть и противоречивый) опыт чемпионатов мира, и вполне созрел до больших 
дел.  
Беда в том, что в нашей лиге за спиной у Шипачева пропасть величиной с 
Большой каньон. Михаил Григоренко и Константин Окулов давно играют на 
фланге. Владимир Ткачев и Андрей Светлаков в последнее время не 
прогрессируют. Центры вроде Александра Кадейкина и Павла Карнаухова хоть 
еще и могут расти в силу возраста, но по своему функционалу все же центры 
оборонительного плана. Вот и получается, что вся надежда на остальных 
центров из НХЛ и то, что их команды как можно раньше завершат сезон. И пока 
для штаба сборной России все складывается на удивление благополучно. 
Все идет к тому, что в Цюрих сможет приехать как минимум четыре игрока, 
которые выступают в НХЛ и могут сыграть в центре. Прежде всего, это два 
игрока "Оттавы". Артем Анисимов на прошлом чемпионате мира проявил себя 
как идеальный партнер для Гусева и Кучерова. С двумя Никитами он 
сосредоточился на разрушении и был идеальным подстраховщиком. Нынешний 
сезон рискует стать для Анисимова худшим в карьере, но в национальной 
команде знают, как его использовать. Лишь бы не было травм, которые в 
последнее время начали преследовать опытного центра. 
Вместо или вместе с Анисимовым из "Оттавы" в сборную России может поехать 
Владислав Наместников. Разумеется, если его не обменяют из безнадежного 
аутсайдера в команду, которая претендует на кубок. И пусть вас не смущает, 
что большую часть этого сезона Наместников проводит на краю атаки. Опыта 
игры в центре ему хватает. А главное, что Владислав помимо своего 
универсализма имеет практику в меньшинстве. Он один из ключевых игроков в 
спецбригадах "Сенаторс" и уже забил немало шайб в формате "4 на 5". 
Учитывая, что в российской сборной всегда стоит очередь из желающих играть 
в большинстве, племянник Вячеслава Козлова придется ко двору. 
Еще два кандидата не так очевидны, но скаутам сборной к ним точно стоит 
присмотреться. Во-первых, это Николай Прохоркин. Он не всегда проходит в 
основной состав худшей команды Западной конференции, но первый 
полноценный сезон в НХЛ должен был закалить игрока, которому на 
протяжении всей карьеры чего-то, да не хватало. Прежде всего, стабильности. 
Зная способности Прохоркина, он вполне может потянуть уровень второго-
третьего центра. 
Заслужил шанса и еще один новичок. Яков Тренин с середины сезона 
зацепился за основу "Нэшвилла" и своей шанс не отпускает. "Пердаторс" 
используют челябинца на фланге, но с его навыками игры в обороне он 
спокойно закроет вакансию центра четвертого звена сборной России. 
Трудоспособности ему не занимать, да и габариты у Якова отменные.  
Центральных нападающих, которые готовы доминировать на любом уровне и в 
одиночку выигрывать турниры как Малкин на ЧМ-2012, у нас действительно 
раз-два и обчелся. Однако если присмотреться, то между АХЛ и НХЛ есть 
несколько парней, которым если довериться - по итогу можно получить 



 

 

неплохой профит. Достаточно не бояться новых имен и быть готовыми 
доверить им новую роль. Шипачев - Прохоркин - Наместников - Анисимов 
(Тренин) уже выглядит центральной осью, с которой можно на что-то 
претендовать.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-11-anisimov-namestnikov-prokhorkin-i-
trenin-mogut-priyekhat-v-sbornuyu-rossii-na-chempionat-mira---2020 

К заголовкам сообщений 
Жамнов: молодежь нужно привлекать в сборную РФ, чтобы она видела 
разницу в уровне хоккея (ТАСС, Москва, 11 февраля 2020) 
Молодых хоккеистов необходимо привлекать в сборную России, чтобы они 
почувствовали разницу между игрой в молодежной и национальной командах. 
Такое мнение ТАСС высказал старший тренер сборной России Алексей 
Жамнов. 
"За все то время, что я работаю в сборной, такое произошло впервые 
(приглашение такого количества молодых игроков - прим. ТАСС). В те годы, 
когда я играл за сборную, человек семь-восемь привлекалось в резервную 
команду, а потом один-два игрока - в национальную, - сказал Жамнов. - Но, с 
другой стороны, их надо смотреть, чтобы они росли, почувствовали разницу 
между молодежным хоккеем и хоккеем национальной сборной. Это большой 
плюс для них, чтобы они могли прогрессировать, а мы указывали бы им на 
какие-то ошибки". 
В двух матчах сборной России из трех на шведском этапе Евротура приняла 
участие тройка из СКА в составе Кирилла Марченко, Ивана Морозова и Павла 
Подколзина. 
"Все талантливые ребята, у всех троих есть большой потенциал. Единственное, 
им чуть не хватает, наверное, нацеленности на ворота. Как я вижу, они 
стараются делать лишний пас, они здорово держат и передают друг другу 
шайбу, но было бы у них чуть больше агрессии в плане бросков, их хоккей был 
бы намного интереснее. А так, мы следим за ними, у них есть большой 
потенциал", - сказал Жамнов. 
В плане омоложения национальной команды нужно идти шаг за шагом, отметил 
тренер. "Оно всегда происходит болезненно - одно поколение уходит, приходит 
новое. Мы видим, что юниорские сборные показывают довольно неплохой 
результат, просто надо отслеживать ребят и смотреть их на более высоком 
уровне", - подытожил Жамнов.  

https://tass.ru/sport/7735269 
Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2020 
• Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Ковальчук не зря променял деньги и солнце в Калифорнии на 
спокойствие в Монреале. Он снова в топе (Life.ru, Москва, 11 февраля 
2020) 



 

 

В хоккейном "Монреале" российский форвард получил второй шанс снова стать 
великим. 
Илья Ковальчук, безусловно, выдающаяся личность для отечественного хоккея. 
В свое время он являлся одной из главных российских звезд в Национальной 
хоккейной лиге и сборной России. Его решение в самый расцвет своих сил 
расторгнуть пятнадцатилетнее соглашение с "Дэвилз" и в 2013 году вернуться в 
КХЛ российские болельщики восприняли неоднозначно. И этому было 
объяснение. Многие заподозрили, что Кови променял возможность выиграть 
Кубок Стэнли на большие деньги, которые предложили форварду в СКА. 
В России Илья стал двукратным обладателем Кубка Гагарина и завоевал со 
сборной золотые медали Олимпиады в Пхенчхане. Однако все эти победы не 
смогли полностью удовлетворить спортивные потребности хоккеиста 
Ковальчука, и по окончании сезона 2017/18 он решил вернуться в НХЛ с 
твердым намерением выиграть Кубок Стэнли. 
Кови отыграл в КХЛ пять лет. За это время Илья не стал моложе (сейчас 
форварду 36 лет), а уровень хоккеистов, выступающих в России, заметно ниже 
уровня их коллег в НХЛ. Вполне логично, что многие эксперты стали 
сомневаться, а получится ли у Ковальчука так же, как и в первый раз, удачно 
вписаться в лигу сильнейших? Для самого Ковальчука стояли сразу три задачи: 
во-первых, трудоустроиться в сильную команду, способную побороться за 
трофей, во-вторых, подписать с ней контракт на хорошие деньги и длительный 
срок, в-третьих, чтобы его семье там было хорошо, а семья у Кови большая. В 
итоге выбор пал на "Лос-Анджелес Кингз". "Короли" стали единственной 
командой, удовлетворившей все потребности игрока и его семьи. Илья получил 
контракт на три года с зарплатой $18,75 млн, а также комфортные условия 
проживания на берегу океана с хорошим климатом. 
Но в Лос-Анджелесе у Ильи дела не заладились. И причина тут не только в 
Ковальчуке. "Короли" на данный момент и без россиянина в составе 
продолжают играть из рук вон плохо, занимая последнее место в Западной 
конференции. Хотя, по статистическим данным, россиянин точно не был в 
числе худших (в семнадцати играх за "королей" Кови набрал девять очков). 
Наверное, только сам Ковальчук сможет объяснить, почему у него не 
получилось в Калифорнии. Но факт остается фактом, спустя полтора года 
сотрудничества "Кингз" разорвал контракт с нападающим и выставил Илью на 
драфт отказов, откуда его ожидаемо никто не забрал. В финансовом плане 
Ковальчук не остался в проигрыше. Клуб выплатил игроку практически все 
деньги, положенные ему по контракту, а это $14 млн. 
После расставания с "Кингз" Илья сразу заявил, что в КХЛ он не собирается и 
до последнего будет пытаться остаться в НХЛ. Вскоре Ковальчука приютил 
"Монреаль Канадиенс", предоставив россиянину последний шанс проявить себя 
в НХЛ. Не воспользоваться им означало только одно - следующий сезон 
Ковальчук начал бы в каком-нибудь российском клубе. И Илья воспользовался 
этим шансом. В 15 играх за канадскую команду россиянин забросил шесть 
шайб и столько же сделал результативных передач, набрав в общей сложности 
12 очков. А его "Монреаль" еще поборется за выход в плей-офф Кубка Стэнли. 
Контракт нападающего с клубом рассчитан до конца сезона, по нему хоккеист 
получит всего $700 тысяч, что, по меркам звезд мирового хоккея, ничтожно 
мало. Что касается места жительства, то семья Ковальчука, по всей видимости, 
несильно скучает по солнышку и теплому пляжу, вовсю наслаждаясь 
канадскими снегом и морозцем.  
Похоже, что Илья все-таки нашел свою команду. И оказалась она не в теплой 
Калифорнии, а в холодном Монреале. Но сейчас погодные условия и 



 

 

финансовая составляющая для Ковальчука не самое главное. Куда важнее для 
него быть полезным на льду и помогать своим новым партнерам зарабатывать 
очки в копилку команды, чтобы она смогла попасть в плей-офф. Илья счастлив 
в Монреале. Тренер ему доверяет, болельщики обожают, а как он празднует 
свои голы! Будто и не было за его плечами тех 400 с лишним заброшенных 
шайб за "Атланту Трэшерз" и "Нью-Джерси Дэвилз", а сам он только что 
дебютировал в сильнейшей хоккейной лиге и делает в ней свои первые шаги. 
Илья Ковальчук - чемпион по эмоциональным празднованиям!  
Безусловно, Ковальчук сейчас мотивирован на 100%. Для того чтобы 
продолжить карьеру в НХЛ, форварду просто необходимо показывать свой 
максимум, ведь не исключен также и вариант обмена россиянина в другой клуб 
с более высоким окладом. Но, опять же, для этого Илье нужно доказывать в 
каждой игре за "Канадиенс", что его рано списали со счетов и он может быть 
полезен на льду, ведь неприятная история с "Лос-Анджелес" может отпугнуть 
боссов клубов НХЛ от сделки с 36-летним хоккеистом.  

https://life.ru/p/1306879 

К заголовкам сообщений 
Андрей Сидоренко: "В сборной Беларуси меня были связаны руки: мне 
запретили приглашать хоккеистов-отказников из российских клубов КХЛ" 
(Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 11 февраля 2020) 
Бывший главный тренер минского "Динамо" и сборной Беларуси Андрей 
Сидоренко разобрал проблемы нашего хоккея, а также поведал о том, что ему 
запрещали приглашать отказников в национальную команду. 
- Что не так с белхоккеем?  
- Все судят по результатам сборной и "Динамо"... У нас давно не было плеяды 
одаренных хоккеистов, которые могли бы стать лидерами, вести за собой, 
делать результат. Сейчас большая группа молодых игроков поехала за океан, 
выступают в разных лига США и Канады. Для них это вызов. Если они пройдут 
через все жернова, то может быть толк. Надо время. Но школы у нас плохо 
работают. Это вопрос и к ним, и федерации хоккея. 
Главный вопрос - тренерские кадры. Они вроде бы есть, но как их используют? 
Так получается, что к своим людям у нас относятся не так, как к иностранцам. 
Какие-то двойные стандарты. Своих не ценят, а других кадров нет. И уровень 
своего чемпионата надо поднять. Хотя в этом году шесть команд на хорошем 
уровне. Но еще больше конкуренции не помешало бы. 
- Почему больше нет плеяды ярких хоккеистов? После братьев Костицыных и 
Грабовского кого-то сопоставимого по уровню не было. Стась все-таки в НХЛ не 
играл.  
- Опять-таки вопрос тренерских кадров. Плюс вроде бы катков стало больше, 
насколько эффективно их используют? Надо пересмотреть систему подготовки. 
- Когда заступали на пост главного тренера сборной, какие проблемные места 
обозначали и способы их решения?  
- Тогда были проблемы с составом. У меня были связаны руки: мне запретили 
приглашать хоккеистов из российских клубов КХЛ. 
- Тех, кто написал заявление об отказе выступать за сборную Беларуси, чтобы 
не считаться легионером в России?  
- Да. Сейчас ситуация другая. Их можно вызывать, плюс вновь запустили идею 
дать белорусские паспорта канадцам. Я давал шанс молодым игрокам и тем, 
кто не был на первых ролях. Хотя все равно на чемпионат мира поехал 
несколько иной состав - многие, на кого рассчитывал, получили травмы. 



 

 

Главное, что выполнили задачу, вернулись в элитный дивизион по спортивному 
принципу (в 2020 году вернулись бы все равно, так как в 2021 году ЧМ 
проводится в Минске и Риге, а хозяева выступают в любом случае. Прим.) - 
сказал Сидоренко. 

https://by.tribuna.com/hockey/1083204009.html 

К заголовкам сообщений 
Разное 

 
"Уже видели этого красавца на дорогах столицы?" ЦСКА показал новый 
клубный автобус (Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2020) 
"Уже видели этого красавца на дорогах столицы?" ЦСКА показал новый 
клубный автобус 
Пресс-служба ЦСКА в инстаграме опубликовала фотографии нового клубного 
автобуса армейцев. 
Транспортное средство выполнено в традиционных для ЦСКА красно-синих 
цветах. На дверях нарисованы звезды, а на корпусе нанесены логотипы 
спонсора команды, а также клубные эмблема и символ. С одной стороны 
имеется надпись "Наша традиция - побеждать", а с другой "Мы - ЦСКА, мы 
победим". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-11-uzhe-videli-etogo-krasavtsa-na-
dorogakh-stolitsy-tsska-pokazal-novyy-klubnyy-avtobus 

Похожие сообщения (4): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

 
 

 
 
 


